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Matan a balazos a 
Diputado Federal 
de Zongolica

El Diputado Federal por el distrito  
de Zongolica, Benito Aguas Atlahua, no 
sobrevivió al ataque armado del que fue 
objeto y murió en la sala de urgencias  
del Hospital Rural IMSS Bienestar, el  
legislador fue baleado afuera de su  
domicilio cuando se encontraba  
platicando con un hombre, el cual  
también fue alcanzado por las balas y  
falleció en el lugar. P. 1NR

Zelensky agradece determinación 
de Trump por finalizar la guerra

Habrá nuevas viviendas 
en 2025: Sheinbaum

Emite PC Alerta Gris por 
Frente Frío 14 y norte

El presidente ucraniano, Volodimir Zelensky,  
afirmó que está agradecido con la “fuerte  
determinación” de Donald Trump por terminar  
con la guerra en Ucrania, tras reunirse la  
semana pasada en París con el presidente electo 
estadunidense. P. 4B

La Presidenta de México, informó que para la  
ejecución del Programa Nacional de Vivienda para 
el Bienestar, el Gobierno de México ya cuenta  
con una reserva territorial de 261 predios.  
P.6B

La Secretaría de Protección Civil Estatal emitió 
la Alerta Gris del Sistema de Alerta Temprana 
por el paso del Frente Frío 14 y evento de  
norte. Exhorta a la población tomar  
precauciones. P.7A

Beñat San  
José deja de 
ser DT del Atlas 
La historia de Beñat San José con 
el Atlas llegó a su fin. Luego de  
haber quedado eliminado en el  
Play-In Apertura 2024 de la Liga MX 
y no lograr clasificar a los cuartos de 
final, los Zorros anunciaron la salida 
del estratega español.

Luego de un torneo de  
altibajos, Atlas logró meterse a la  
pelea por uno de los últimos boletos 
de la Fiesta Grande y lo hizo dejando 
 buenas sensaciones, pues en el  
primero de sus duelos eliminó a su 
acérrivo rival Chivas. P.1M

Casi lista la  
remodelación del 
Gimnasio Municipal 

El alcalde de Poza Rica, Fernando Remes  
Garza, anunció que las labores de remodelación 
del Gimnasio Municipal “Miguel Hidalgo”  
concluirán en un plazo de 10 o, máximo, 15 
días, por lo que la reinauguración de las nuevas  
instalaciones se llevará a cabo antes de que  
finalice 2024. 

Estas mejoras incluyen la instalación de  
una nueva duela, cableado eléctrico, iluminación 
moderna, rehabilitación de baños y sistemas de 
climatización. Además, se han creado nuevos  
accesos para personas con discapacidad,  
garantizando así una mayor inclusión en el uso de 
las instalaciones. P.3A
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Veracruz cierra el año con 
finanzas sanas gracias a 
política de Lima Franco 

En Poza Rica, hackean y vacían cuentas de 
beneficiarios de las becas Benito Juárez

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz

La gestión de José Luis 
Lima Franco al frente 
de la Secretaría de 

Finanzas y Planeación logró 
estabilizar, sanear y fortalecer 
los recursos estatales en 
Veracruz, reducir la deuda 
y dejar sostenible el cierre 
de año al nuevo gobierno de 
Rocío Nahle García, quien 
recientemente dio a conocer 
fechas de todos los pagos de 
fin de año al magisterio. 

Al dejar la dependencia, 
el exfuncionario oriundo de 
Poza Rica destacó el trabajo 
con orden y disciplina que 
realizó durante los últimos 
seis años, con lo cual dijo, 
cumplió a Veracruz. 

Lima Franco se prepara 
seguir sirviendo ahora a los 
pozaricences, esperando los 
tiempos del proceso interno 
de Morena para contender 
por la presidencia municipal. .

"Me registraré para 
contender en el proceso 
de mi partido MORENA, 
buscando la candidatura 
para la alcaldía de Poza Rica. 
Estoy totalmente decidido 
a sumarme a los esfuerzos 
de nuestro movimiento en 
pleno uso de mis derechos 
respetando las formas y 
tiempos que marca la ley” dijo 
cuando declinó seguir a frente 
de la SEFIPLAN por buscar 
ser alcalde de este municipio 
petrolero.

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Beneficiarios de la beca 
del Bienestar Benito 
Juárez se congregaron 

en la sucursal del Banco del 
Bienestar ubicada en el centro 
de la ciudad para expresar su 
preocupación por el supuesto 
hackeo de sus cuentas 
bancarias. Los afectados 
denunciaron que, al intentar 
retirar su dinero en cajeros 
automáticos, se encontraron 

con que sus cuentas habían 
sido vaciadas. 

La situación ha generado 
un clima de incertidumbre 
y desconfianza entre los 
beneficiarios, quienes 
dependen de estos recursos 
para continuar con sus estudios. 
Padres de familia subrayaron 
que, hasta el momento, no hay 
respuesta clara sobre el destino 
de estos recursos. 

Los quejosos relataron 
que, tras descubrir el robo, 
acudieron al banco en busca 

de respuestas y aclaraciones 
sobre el estado de sus cuentas. 
El personal del Banco del 
Bienestar les informó que 
el proceso para investigar el 
origen del problema podría 
tardar hasta 72 horas, lo que 
ha dejado a muchos en una 
situación precaria, sin acceso a 
los fondos que habían ahorrado 
para sus gastos educativos. 

Ante la gravedad de los 
hechos, varios beneficiarios 
han decidido levantar 
denuncias penales en la 
fiscalía para exigir justicia y 
responsabilizar a quienes estén 
detrás de este acto delictivo. 
Los afectados subrayan que no 
se trata de un caso aislado, sino 
de un problema generalizado 
que ha impactado a un número 
significativo de estudiantes.

Los beneficiarios se 
muestran preocupados por 
la falta de seguridad en las 
cuentas bancarias, lo que ha 
llevado a muchos a cuestionar 
la eficacia de las medidas 
implementadas por las 
autoridades dejara proteger 
los recursos destinados a la 
educación.

El hackeo de cuentas a 
beneficiarios de programas 
sociales se ha registrado a 
nivel nacional, y en respuesta 
a esta crisis, legisladores locales 
han comenzado a manifestar 
su apoyo a los afectados. El 
diputado Héctor Barrera 
Marmolejo, perteneciente 
al Partido Acción Nacional 
(PAN), exigió una explicación 
al director general del 
Banco del Bienestar sobre el 

robo de recursos públicos, 
pues enfatizó que muchos 
jóvenes habían ahorrado esos 
fondos durante meses con 
la esperanza de utilizarlos 
para su educación, y ahora se 
encuentran en una situación 
desesperante.

El escándalo ha llevado a 
los representantes políticos 
a solicitar comparecencias 
ante el Congreso para que los 
responsables rindan cuentas 
sobre lo sucedido, ya que 
consideran que la falta de 
información clara y oportuna 
por parte de las instituciones 
involucradas es deficiente. 
Se espera que las autoridades 
respondan con acciones 
concretas para evitar que este 
tipo de incidentes se repitan en 
el futuro.
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Payaso celebran su día con desfile 

Últimos días para 
aprovechar condonación 
en pagos de panteones 

Casi lista la 
remodelación del 

Gimnasio Municipal 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La Asociación Payasos 
Organizados de Poza 
Rica, conocida como 

"Poza Clowns", dio inicio a 
la celebración del Día del 
Payaso en la ciudad con 
un evento que tuvo lugar 
en el Domo de la Plaza 
Cívica 18 de marzo. Este 
festejo, reunió a payasos 
de diversas localidades, 
destacando la importancia 
de esta celebración para la 
comunidad artística.

El evento comenzó con 
un colorido desfile que 
partió desde el bulevar 
Adolfo Ruiz Cortines, a la 
altura de la avenida Costa 
Rica. Los participantes, 
vestidos con trajes 
llamativos y maquillajes 
festivos, recorrieron las 
calles, llenando el ambiente 
de risas y alegría. 

En el evento se rindió 
homenaje a Payaso Colorín, 
una figura emblemática con 
32 años de trayectoria en el 
mundo del circo. Colorín 
ha sido un referente para 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz

El alcalde de Poza Rica, 
Fernando Remes 
Garza, anunció que las 

labores de remodelación del 
Gimnasio Municipal "Miguel 
Hidalgo" concluirán en un 
plazo de 10 o, máximo, 15 días, 
por lo que la reinauguración 
de las nuevas instalaciones 
se llevará a cabo antes de que 
finalice 2024. 

Estas mejoras incluyen 
la instalación de una nueva 
duela, cableado eléctrico, 
iluminación moderna, 
rehabilitación de baños y 
sistemas de climatización. 
Además, se han creado nuevos 
accesos para personas con 
discapacidad, garantizando así 
una mayor inclusión en el uso 
de las instalaciones.

En el área externa, las  
obras han abarcado la 
remodelación de espacios 
verdes y accesos, así como la 
construcción de tres canchas 
de usos múltiples. Una de estas 
canchas contará con un domo, 
posicionándose como una 
de las mejores del estado de 
Veracruz. 

Las obras están avanzadas 
en más del 90 %, y se espera 
que estén listas para la 
reinauguración programada 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz

El Ayuntamiento de 
Poza Rica invita a la 
ciudadanía a aprovechar 

la condonación del 50% en 
pagos para mantenimiento 

en los próximos días. Este 
proyecto es parte de un 
esfuerzo más amplio del 
gobierno local para revitalizar 
los espacios deportivos y 
promover un estilo de vida 
saludable entre los habitantes.

La remodelación del 
gimnasio no solo beneficiará 
a los deportistas locales, sino 
que también incentivará a 
la comunidad a participar 
en actividades físicas. Con 
instalaciones renovadas 
y adecuadas, se prevé un 
aumento significativo en la 
asistencia al gimnasio y en 
la participación en eventos 
deportivos.

de áreas comunes de los 
panteones municipales 
Santísima Trinidad y San 
Lucas, correspondientes a los 
años 2019-2024.  

La disposición que se 
mantendrá hasta el 20 de 
diciembre del presente 

año busca ofrecer una 
oportunidad para que la 
ciudadanía se ponga al 
corriente con estos pagos que 
se ven reflejados en el cuidado 
de los espacios de descanso 
para sus seres queridos. 

El pago para la cuota 

anual de mantenimiento se 
podrá efectuar en la Jefatura 
de Panteones, ubicada en 
el Palacio Administrativo 
del Ayuntamiento de Poza 
Rica, durante el horario de 
atención establecido de 8:00 a 
14:00 horas.

muchos payasos en Poza 
Rica y sus alrededores, y su 
legado fue reconocido por 
sus colegas y admiradores 
durante la celebración. 

La celebración atrajo a 
payasos de varios municipios 
del estado de Puebla, como 
Huauchinango, Xicotepec 
y Tulancingo, así como de 
localidades cercanas como 
Coatzintla, Tihuatlán, 
Tuxpan y Álamo. Cuya 
participación enriqueció el 
evento, creando un ambiente 

festivo que celebró no solo el 
arte del clown, sino también 
la diversidad cultural de la 
región.

"Poza Clowns" se 
comprometió con el arte 
circense y la comunidad al 
organizar eventos que no 
solo entretienen, sino que 
también educan e inspiran 
a nuevas generaciones. La 
celebración del Día del 
Payaso se retoma luego de 
estar ausente por varios 
años.
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Escuelas de cabecera y localidades son atendidas a partir de este día

Este año el recorrido se desarrolló del obelisco a la Unidad Deportiva 

El gobierno municipal realiza un esfuerzo en esta navidad 2024 

Comienza la diversión 
en la pista de hielo

Se arraiga desfile de carritos iluminados en Tihuatlán 

Martes 10.12.2024

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

A partir de ayer, alumnos 
de instituciones 
educativas de la cabecera 

municipal, zona conurbada y 
comunidades serán atendidos 
para su diversión en la pista 
de hielo, para lo cual la 
fecha establecida es hasta el 
7 de enero del 2025, donde 
autoridades municipales 
realizaron toda una gestión 
para lograr su instalación.

De acuerdo con el proyecto 
establecido por el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
el gobierno municipal está 
brindando todo su esfuerzo 
con la disposición de un 
autobús para las comunidades 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

El pasado sábado 7 
de diciembre en el 
marco del día del niño 

perdido, en Tihuatlán se 
celebró el 17 aniversario 
del desfile de carritos 
iluminados, evento que cada 
vez se arraiga y que ya es una 
tradición entre las familias 
del municipio, quienes 
participan con alegría y 
emoción.

El evento siempre 
promovido por José 

www.noreste.net 

solicitantes, tanto en acercarlos 
a las instalaciones como de 
regresarlos hacia sus lugares de 
origen.

En diversas oportunidades 
de visita a la zona rural, así 
como en sus redes sociales, 
el munícipe, ha anunciado 
que el horario de atención 
de la pista de hielo será 
de; 10:00 a 22:00 horas de 
lunes a domingo, en tiempo 
corrido, siendo atendidos por 
personal capacitado tanto 
del DIF municipal como del 
ayuntamiento, en la asistencia 
a los niños y personas que 
lo requieran para un sano 
esparcimiento durante estas 
fiestas decembrinas.

Recalcó que, desde el 
funcionamiento de esta área, 

todo se encuentra bajo una 
minuciosa revisión, por lo que 
la seguridad de los asistentes se 
encuentra garantizada, no sin 
antes, tener en cuenta varias 
recomendaciones visibles para 
cada participante.

Concluyó diciendo que, 
este trabajo de organización 
es parte de los compromisos 
coordinados con el DIF 
Municipal, quienes han 
dispuesto todos los recursos 
humanos al personal de apoyo, 
así como de dejar en claro su 
agradecimiento al gobierno 
del estado, por la atención que 
en este 2024 y parte del 2025, 
los tihuatecos tengan esta pista 
de hielo que ha contribuido 
en la unión familiar y la 
convivencia.

Luis Rodríguez Rivera, 
acompañado de sus hijos 
Michelle y José Luis, este 
año reunió a cientos de 
niñas y niños, quienes con su 
creatividad apoyados por sus 
padres realizaron su carrito 
de diversos materiales 
como el cartón y con su vela 
encendida emprendieron 
el recorrido que inicio en 
punto de las seis de la tarde 
desde el obelisco hasta la 
cancha techada de la unidad 
deportiva.

“Me llena de orgullo y 
satisfacción ser parte de 

arraigar la tradición del día 
del niño perdido a través de 
la innovación de un desfile 
de carritos iluminados, lo 
que vislumbra a propios 
y visitantes durante el 
recorrido por varias calles, 
al final como motivación 
y participación se entrega 
uno de los 170 regalos a 
los principales ganadores”, 
aseguró Rodríguez Rivera.

Indicó que, en cada 
hogar es vistoso observar 
que las familias colocan en 
serie las velas encendidas, 
iluminando la noche como 

la tradición de guía para la 
llegada del niño Jesús, lo 
mismo ocurre con el desfile 
de carritos, donde las niñas 
y niños recorren varias 
calles mostrando la luz del 
camino.

Finalmente comentó 
que, son 17 años y serán 
más, del cual seguirá  
firme este evento de 
tradición en Tihuatlán, en 
donde cada vez se entregan 
muchos regalos, resultando 
una noche de emociones y 
alegría para quienes forman 
parte.
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Por la mañana hasta la una de la tarde cobran tarifa 
normal, pero después la cifra incrementa hasta tres 

veces más 

Pasajeros 
desesperados por 

abusos de taxistas 

Fomentan el humanismo 
y fe en Tihuatlán 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Durante el desarrollo 
de peregrinaciones 
en honor a la Virgen 

de Guadalupe, sin duda 
que grupos, conocidos 
altruistas y los mismos 
fieles católicos vienen 
fomentando el humanismo 
y la fe, lo que permite el 
arraigo de la tradición y 
fechas memorables en el 
municipio y el estado.

Un ejemplo claro 
fue el compromiso por 
la convivencia y unión 
familiar que resalto el 
conocido tihuateco Eric 
Pérez Álvarez, quien 
acompaño la peregrinación 
de las colonias Benito 
Juárez y Lomas del Paraíso, 
donde con mucho respeto 
y devoción lo vivió con 
mucho orgullo al recorrer 
varias calles de cabecera 
municipal.

La invitación de 
compadres, amigos y 
vecinos de la colonia Benito 
Juárez, sin duda que es 
parte de su formación como 
un altruista de mucha fe, lo 
que permite la motivación 
de realizar acciones de 
beneficio para el desarrollo 
de Tihuatlán, pero a la vez 
de unión familiar.

“En estos tiempos 
de reflexión, es muy 
importante sumar 
esfuerzos en conjunto  
para concretar proyectos 
de toda índole, siempre 
en equipo y en unión, 
pero sobre todo con la fe 
en la mente, ya que, de 
no ser así, los propósitos 
o compromisos dejaran 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Autoridades auxiliares 
de la ruta Zapotalillo- 
Progreso de Maravillas, 

principalmente las últimas 
comunidades manifiestan su 
desesperación por el abuso 
constante de los taxistas, 
quienes cubren la zona, pero 
a la vez abusan con el cobro 
de la tarifa de pasaje, el cual lo 
incrementan hasta tres veces 
de lo normal.

Refieren que, durante una 
reunión pasada con el alcalde 
Leobardo Gómez González en 
Poza Azul, principalmente le 
externaron esta problemática 
que enfrentan las ultimas 
localidades, donde desde la 
mañana hasta el mediodía 
el pasaje en taxis es de 50 
pesos hasta Maravillas, pero 
pasadas la una de la tarde el 
servicio aumenta hasta 250 
pesos porque ya lo toman 
como carrera.

Indican, en cada 
comunidad la tarifa es 
diferente por la distancia que 
existe desde Zapotalillo sin 
embargo, el abuso se registra 
cuando a plena luz del día 
los trabajadores del volante 
deciden cambiar el servicio 
de pasaje normal a carrera, 
aspecto que es totalmente 
injusto y de una urgente 
intervención de transporte 
público.

Mencionan que, el alcalde 
se comprometió a verificar 
el problema y darle una 

de ser una realidad para 
la mejora en la calidad de 
vida”, aseguró.

Pérez Álvarez, exhortó 
a la población a no dejar de 
creer, ya que la fe mueve 

fronteras, más en estas 
fechas en la que se venera 
a la Virgen de Guadalupe, 
la morenita del Tepeyac 
que mueve los corazones de 
muchos feligreses.  

solución, de ahí la confianza 
que el abuso de los taxistas 
se erradique en menor plazo, 
solo que mientras eso sucede 
los cobros desmedidos del 
pasaje continúan, afectando 
los bolsillos de la gente del 
campo.

Agregaron sobre la 
confianza de una solución 

inmediata, ya que no puede ser 
posible los taxistas que cubren 
la ruta Zapotalillo- Progreso 
de Maraville estén cobrando 
a su antojo por el servicio de 
pasaje, cantidad que no va 
acorde a la llamada carrera, 
pero cuando esta se aplica 
durante la noche y no pasando 
el mediodía.
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Retomado de El Financiero por su buen humor
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¿Y China, México?

Perdidos en 
la traducción

JONATHAN RUIZ TORRE

RAYMUNDO RIVA PALACIO

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Martes 10.12.2024

Parteaguas

Estrictamente Personal

Claudia Sheinbaum 
no tiene a nadie en 
su equipo que la 

apoye. Quedó demostrado 
por los malentendidos con 
Donald Trump a raíz de su 
conversación telefónica.

Claudia Sheinbaum 
y Donald Trump están 
metidos en una dinámica 
de dimes y diretes por el 
contenido de su conversación 
telefónica del 27 de 
noviembre. Nos han metido 
al campo de la subjetividad 
y de los actos de fe. Quién le 
cree a quién, porque alguien 
no está diciendo la verdad. 
La Presidenta ha tenido que 
desmentir la descripción 
que ha hecho el presidente 
electo de Estados Unidos de 
su plática, pero Trump la 
ha ignorado e insistido en 
su verdad. Cada uno le está 
hablando a sus audiencias, 
pero quizás existe una 
variable donde ambos 
tengan razón en lo que dicen 
y este malentendido tenga 
que ver con que se perdieron 
en la traducción.

La conversación se 
efectuó en inglés, por 
decisión de Sheinbaum, lo 
que puede ser interpretado 
como una forma inteligente 
de establecer una conexión 
empática con él, eliminando 
la barrera de la traductora. Lo 

Lejos de presionar un 
rompimiento con México, 
los principales directivos 

de empresas estadounidenses 
empujan a sus proveedores 
chinos a instalarse en nuestro 
país.

Hemos mutado en piñata. 
Los mexicanos somos el 
blanco favorito de políticos 
canadienses y estadounidenses 
populistas que acusan a su 
vecino del sur de servir de 
trampolín a los chinos para 
exportar sus productos a 
Estados Unidos.

Al respecto hay una buena 
y una ‘mala’. La ‘mala’ es que 
un reporte de una importante 
consultora de Chicago brinda 
detalles que confirman que 
en efecto, inversiones chinas 
llegan por montones al país, 
para aplicarse en la exportación 
hacia el norte.

La buena, es que se suman 
señales que advierten que sí 
se acerca un 2025 lleno de 
tormentas originadas en la Casa 
Blanca, pero el largo plazo pinta 

prometedor.
L a e s t a dou n ide n s e 

Kearney es una firma de 
Chicago, Illinois, que presume 
de ser líder mundial de 
consultoría para directivos 
de las empresas globales más 
grandes, gracias a su ejército 
de 5 mil 700 ejecutivos que 
trabajan en más de 40 países.

Envió a sus clientes su 
Kearney’s Reshoring Index 

que habría que ver ahora es si 
los códigos de comunicación 
fueron los mismos –lo que 
claramente no parece–, y si 
esa falta de conexión que 
tuvieron en el fondo de los 
temas los llevó a significados 
diferentes. Como señaló un 
agudo observador, no basta 
saber inglés, sino entender 
los significados de las 
palabras, a lo que se podría 
añadir que la diferencia en 
el significado, la estructura 
y las palabras de los idiomas, 
pueden conducir por 
caminos opuestos.

No hay una transcripción 
de la conversación, pero el 
alcance de los malentendidos 
a partir de las declaraciones 
que han hecho de su plática 
es monumental por lo 
antagónica de las posiciones 
expresadas en público. Por 
ejemplo, Trump afirmó 
que Sheinbaum le dijo que 
cerraría la frontera, pero 
ella afirma que nunca se lo 
ofreció.

Trump escribió en su 
red Truth Social: “México 
impedirá ahora que la gente 
venga a nuestra frontera sur. 
Esto contribuirá de manera 

importante a poner fin a la 
inmigración ilegal a Estados 
Unidos. Muchas gracias”. 
Sheinbaum respondió: 
“En la conversación con 
el presidente Trump, le 
expliqué la estrategia 
integral que sigue México 
para enfrentar el fenómeno 
migratorio respetando los 
derechos humanos. Con 
esta estrategia los migrantes 
serían atendidos antes de 
que lleguen a la frontera. 
Reiteramos que México no 
quiere cerrar sus fronteras, 
sino tender puentes entre 
gobiernos y pueblos”.

Probablemente, en 
el fondo, los dos tienen 
razón. Sí dijo Sheinbaum 
que estaban frenando la 
migración, pero agregó los 
conceptos de “estrategia 
integral” y el respeto a los 
derechos humanos, que a 
Trump le tienen sin cuidado 
y no existen como factores 
en la estructura de su 
mente. Trump tiene lo que 
poseen de manera notoria 
los populistas del mundo, 
una especie de inteligencia 
selectiva, que toma sólo 
las cosas que le interesan 

porque se acomodan a sus 
creencias y a su discurso, e 
ignoran todo aquello que les 
altere la narrativa, por lo cual 
borran esa información de 
su memoria y de su análisis. 
Es lo que en estadística le 
llaman la parcialidad de 
variables (variables bias).

Trump afirmó que 
Sheinbaum estuvo de 
acuerdo en detener la 
migración, que antes había 
señalado en discursos que se 
estaba dando con caravanas 
de indocumentados 
cruzando por México, 
aunque lo que apuntó la 
Presidenta, como lo dio 
a conocer, es que estaban 
trabajando para que las 
caravanas de migrantes 
se desbarataran. Una vez 
más, la discordancia de las 
declaraciones parece tener 
que ver con el empaquetado 
de los contenidos de la 
Presidenta, que parece 
abusar de la retórica 
propagandista, hablando con 
Trump como si estuviera en 
una mañanera en Palacio 
Nacional.

Esto se puede apreciar 
mejor en la carta que le 

envió a Trump la víspera 
de la conversación 
telefónica, cargada de 
datos e ideas sobrantes en 
una comunicación de esa 
naturaleza, como cuando 
afirma que “debemos 
arribar conjuntamente a 
otro modelo de movilidad 
laboral que es necesario 
para su país y de atención 
a las causas que llevan a las 
familias a dejar sus lugares 
de origen por necesidad”, 
o planteamientos como 
cuando agrega que Estados 
Unidos debía destinar un 
porcentaje de su presupuesto 
militar para “la construcción 
de la paz y el desarrollo”, con 
lo que se “estará atendiendo 
de fondo la movilidad 
de las personas”. Estos 
señalamientos estuvieron 
fuera de lugar y subrayaron 
su desconocimiento del 
personaje.

Es una verdad de 
Perogrullo decir que 
Sheinbaum y Trump son 
personalidades antagónicas 
en absolutamente todo, 
origen, religión, ideología y 
formación, por lo que, a raíz 
de los resultados obtenidos 
de su conversación, habría 
que revisar para el futuro 
que ella le hable en inglés. El 
modelo es muy bueno, pero 
no parece estar la Presidenta 
equipada para hablar con 
un personaje como Trump 
en su propio idioma. Como 
sugirió el observador que 
la ha escuchado hablar 
inglés, haber estudiado en 
Berkley, el campus de la 
Universidad de California 
más liberal de Estados 
Unidos, no la convierte en 
una interlocutora eficiente 

con Trump, porque su 
vocabulario y estructura 
semántica no existen en el 
mundo del presidente electo.

No es un problema de 
capacidades intelectuales, 
sino de entendimiento de 
las diferentes cosmogonías 
en las que se mueven y 
los códigos tan distintos 
que han mostrado tener. 
Hace aproximadamente 
una década la secretaria 
de Seguridad Territorial 
de Estados Unidos, Janet 
Napolitano, le pidió a un 
exfuncionario del gobierno 
mexicano con quien había 
trabajado en el pasado, que 
la acompañara a Guatemala 
para una entrevista con 
el presidente Otto Pérez 
Molina, a fin de que le pudiera 
traducir en sus códigos lo 
que quería plantearle y 
evitar malinterpretaciones.

Sheinbaum no tiene a 
nadie en su equipo que la 
apoye. Quedó demostrado 
por los malentendidos con 
Trump. En la conversación 
telefónica estuvo presente 
el canciller Juan Ramón de 
la Fuente, quien, junto con 
el secretario de Economía, 
Marcelo Ebrard, la está 
asesorando, aunque sus 
recomendaciones no están 
funcionando. La Presidenta 
está sola y a merced de las 
interpretaciones de Trump, 
que la está tratando con un 
paternalismo inaceptable. 
Parte es culpa de ella,  
pero la solución también está 
en sus manos, reconociendo 
que las diferencias empiezan 
en el lenguaje y tendrá que 
ajustar equipo y estrategia 
para enfrentar lo que  
viene.

que en resumen indica que 
Estados Unidos progresa 
en su intención de reducir 
sus importaciones. Y en lo 
concerniente a las compras que 
hace de México, su mayor socio 
comercial, la consultora notó 
que son los mismos directivos 
de empresas estadounidenses 
quienes influyen en una 
polémica tendencia:

“Vimos a varias empresas 
estadounidenses pedir a 
sus proveedores chinos que 
establecieran una ‘cadena 
de suministro más corta’ 
agregando una ubicación en 
México. Aunque los números 
no parecen mostrarlo todavía, 
esta colaboración chino-
mexicana ahora ha cobrado 
una velocidad superior”.

Sus analistas advierten un 
disparo reciente en el número 
de viajeros volando entre 
México y China y el volumen de 
contenedores chinos llegando 
a puertos nacionales también 
aumenta aceleradamente.

En efecto. Las cifras oficiales 
de inversión extranjera directa 
(IED) en México no evidencian 
un ascenso en el capital 
proveniente de China. ¿Por qué 
no hay concordancia?

Kearney advierte que en 
2023 las empresas chinas 
anunciaron 19 inversiones por 
un total de 8 mil 140 millones 
de dólares que no aparecen 
en informes oficiales todavía, 
aunque parte de ese capital debe 
reflejarse entre el final de 2024 
y durante todo 2025.

Un ejemplo concreto ayuda 
a entender el fenómeno. La 
fabricante de grúas y camiones 
para minería Lingong 
Machinery Group anunció 
hace un año la construcción de 
infraestructura de producción 
por un valor de 5 mil millones 
de dólares en Nuevo León, 
pero el efecto de esa inversión 
empezará a sentirse hasta el 
final del año entrante.

Existen otras razones por 
las cuales no va a aparecer el 
dinero chino en los registros 
mexicanos: “Algunas de estas 
inversiones se canalizan a través 
de filiales en Estados Unidos u 
otros países. Otras se realizan 
mediante empresas conjuntas 
entre empresas chinas y 
mexicanas”, advierte Kearney.

La política comercial de 
Estados Unidos depende de que 
la cadena de suministro siga 
conectada principalmente con 
México y en Canadá, en afán 
de hacer más eficiente su propia 
economía.

Lejos de presionar un 
rompimiento con México, 
los principales directivos de 
empresas estadounidenses 
empujan a sus proveedores 
chinos a instalarse en el país, 
y su poderosa US Chamber 
of Commerce insistió este fin 
de semana en que la política 
económica de Donald Trump 
debe apuntar a un mayor 
crecimiento económico, 
sustentado entre otras cosas, en 
más tratados comerciales y una 
sólida relación con sus vecinos.

Incluso los socios de 
esa cámara realizaron una 
encuesta que evidencia que la 
mayoría de los estadounidenses 
apoyan la lógica de libre flujo 

internacional de bienes y 
servicios. Ya la comentaré aquí.

El reto principal para 
México probablemente no 
vendrá de los aranceles que 
aplique eventualmente la 
administración de Donald 
Trump, sino de la deficiente 
infraestructura nacional, 
particularmente energética. 
México depende del gas natural 
estadounidense y Pemex 
carece de dinero para operar, 
lo que indica que no elevará la 

producción nacional de este 
combustible útil para químicos 
y para generar electricidad.

La presidenta Claudia 
Sheinbaum haría muy bien 
en mejorar la gerencia de 
Pemex que resultó desastrosa al 
menos durante los dos sexenios  
pasados. Si avanza en esa  
materia, estará apoyando 
sólidamente a brindar 
una mejor perspectiva a la 
manufactura mexicana y a 
quienes trabajan en ésta.
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Asegura Rocío Nahle 

En Veracruz, iniciará 
Infonavit construcción de 
conjuntos habitacionales

SEV da a conocer calendario y distribución 
de prestaciones por fin de año

Emite Protección Civil Alerta 
Gris por Frente Frío 14 y norte

El próximo 22 de diciembre entregará los primeros 12 proyectos.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

Veracruz será de los 
primeros 10 estados 
donde el Instituto 

del Fondo Nacional 
de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) 
construya 23 conjuntos 
habitacionales en el 
segundo piso de la Cuarta 
Transformación, esfuerzo 
conjunto de la presidenta 
Claudia Sheinbaum y la 
gobernadora Rocío Nahle.

Así fue dado a conocer 
en la Mañanera del Pueblo, 
explicando que hoy inicia 
la etapa de evaluación y 
selección de 60 propuestas 
que representarán 18 mil 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

A través de su portal, 
la Secretaría de 
Educación de Veracruz 

informó la dispersión del 
pago oportuno de sueldos, 
prestaciones y aguinaldos 
a docentes y personal 
administrativo y de apoyo, 
conforme a lo establecido 
por ley.

Para ello, la dependencia, 
en coordinación con la 
Secretaría de Finanzas y 
Planeación, ha establecido el 
calendario de los respectivos 
depósitos.

13 de diciembre:
Quincena, prima 

vacacional (5 días de sueldo) 
y primera parte de aguinaldo 
(20 días).

18 de diciembre:
Quincena, ajuste 

de calendario (5 días), 
gratificación (25 días), 
compensación (25 días) y 
canasta navideña.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La Secretaría de 
Protección Civil Estatal 
emitió la Alerta Gris del 

Sistema de Alerta Temprana 
por el paso del Frente Frío 14 
y evento de norte.

Exhorta a la población 
tomar precauciones ante 
probables destechamientos 
de casas, caídas de árboles, 
anuncios espectaculares, 
suspensión de servicios, 
oleaje elevado, crecida de 
ríos, arroyos, inundaciones 
en llanuras, deslaves, 

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

3 6 10 11 18

1 5 8 17 25

------
235

4,237
27,807

------
$1,490.49

$44.14
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

1
15

165
1,498
8,917

BETIS

GIRONA

VERONA

NANTES

HERACLES

AZ ALKMAAR

FORTALEZA

BARCELONA

REAL MADRID

EMPOLI

RENNES

FORTUNA

AJAX

INTER P.A.

V-L-L-L-V-V-E-E-E-E-E-L-V-L

E-V-V-L-E-L-L

C. AZUL

MONTERREY

ATH. BILBAO

BRENTFORD

IPSWICH

TOTTENHAM

GENOVA

VENEZIA

MONCHENGLAD

HOFFENHEIM

ESTRASBURGO

L.A. GALAXY

JUVENTUDE

BESIKTAS

AGUILAS

SAN LUIS

VILLARREAL

NEWCASTLE

BOURNEMOUTH

CHELSEA

TORINO

COMO

DORTMUND

FRIBURGO

REIMS

NY R. BULLS

CRUZEIRO

FENERBAHCE

$7’997,328.75
$88,671.52
$7,053.41
$776.91
$149.16

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

136 $21,808.10

4
355

7,017
45,708

$75,803.12
$805.49
$44.83
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

¡Felicidades al
ganador en el estado de

 Aguascalientes!

Sorteos y concurso celebrados el lunes 9 de diciembre de 2024

SORTEO NO. 10963

32,279 $815,356.33

10,596 $12’985,085.10

$2’965,901.60

SORTEO NO. 10964

53,084 $1’360,813.54

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2258

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA

LOCAL EMPATE VISITA

5 MILLONES

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

1

2

3

4

5

6

7

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14- - - - - - - - - - - - -

1 2 3 4 5 6 7- - - - - -

$15
PESOS

$5
PESOS

11,330 $472,770.63

9,925 $695,691.81

8,610

5 4 7 9 6

2 2 7 1 9

5 7 4 8 2

2 1 6 2 5

5 1 1 1 0

$544,144.25

12,709 $663,369.31

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 33414

SORTEO NO. 33413

SORTEO NO. 33415

SORTEO NO. 33416

SORTEO NO. 33417

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

MULTIPLICADOR
NO

2,647
GANADORES

$474,224.30
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

6,333
GANADORES

$4’623,242.25
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

MULTIPLICADOR
NO

25,844 $7’183,246.25

MULTIPLICADOR
NO

inmuebles del Programa 
Nacional de Vivienda para 
el Bienestar.

Además, los institutos 
tecnológicos de la entidad 
participarán en la 
elaboración de algunos de los 
92 proyectos arquitectónicos 
del Infonavit, gracias a un 
convenio de colaboración 
con el Tecnológico Nacional 
de México.

Los primeros 12 serán 
entregados el próximo 22 
de diciembre y beneficiarán 
a 10 estados, incluido 
Veracruz, en la visión de la 
Presidenta y la Gobernadora 
por garantizar el derecho 
a una vivienda digna y 
mejorar la calidad de vida de 
las familias.

27 de diciembre:
Segunda parte del 

aguinaldo (20 días).
Veracruz tiene una de las 

nóminas magisteriales más 
amplias del país, maestras 
y maestros comprometidos 
a brindar una educación de 
calidad y excelencia a niñas, 

niños, adolescentes y jóvenes 
del estado

La SEV garantiza la 
disponibilidad de recursos 
para el pago de prestaciones 
anuales de todo el personal 
estatal y federal de base, de 
confianza y sindicalizado del 
Gobierno de Veracruz.

deslizamientos de tierra, 
derrumbes y ambiente frío.

Los modelos de  
pronóstico indican el ingreso 
del Frente Frío 14 al noroeste 
del Golfo de México la 
mañana del martes 10 y 
que, recorrerá con relativa 
rapidez el litoral y Golfo de 
México impulsado por una 
masa de aire fría de origen 
ártico. 

Ambos sistemas 
ocasionarían aumento 
de nublados con lluvias 
aisladas, evento de NORTE 
violento y marcado descenso 
de temperatura. A su vez, 

el viento provocaría oleaje 
elevado.

El pronóstico para 
Veracruz indica potencial de 
lluvias y tormentas, aumenta 
entre martes 10 y jueves 12; 
norte con rachas máximas de 
105 a 120 km/h costa centro 
y de 85-100 km/h costas 
norte y sur. 

Para la zona Xalapa-
Naolinco-Misantla y valle 
de Perote de 65 a 80 km/h, 
decreciendo gradualmente 
el jueves. Oleaje de 3.0 a 6.0 
m y marcado descenso de 
la temperatura durante el 
miércoles.
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Recibirá reportes semanales sobre avances en rehabilitación.

Mi tarea será hablar bien de Veracruz, destaca.

Infraestructura carretera y 
conectividad, prioridad para 
la gobernadora Rocío Nahle

Gobernadora Rocío Nahle reafirma su 
respeto a la separación de Poderes

REDACCIÓN NORESTE     
Xalapa, Veracruz   

La gobernadora de 
Veracruz, Rocío 
Nahle García, 

reafirmó su compromiso 
con el mantenimiento 
y rehabilitación de las 
carreteras del estado, 
destacando la importancia 
de contar con vías seguras 
para ciudadanos y visitantes.

En entrevista radiofónica 
con Quatromedia 
Comunicaciones, dio a 
conocer que ha solicitado 
reportes semanales de 
avances tanto a la Secretaría 
de Infraestructura, 
Comunicaciones y 
Transportes (SICT) como a la 
Secretaría de Infraestructura 
y Obras Públicas (SIOP).

“Le pedí a la Secretaría 
de Comunicaciones y al 
ingeniero Leonardo Cornejo, 
de la SIOP, que presenten 
un reporte semanal sobre 
los tramos atendidos en el 
programa Bachetón”.

REDACCIÓN NORESTE     
Xalapa, Veracruz   

La gobernadora 
Rocío Nahle 
García afirmó que 

su administración será 
garante de la autonomía 
de los poderes 
Legislativo, Ejecutivo y 
Judicial en Veracruz y 
en el país, destacando 
su compromiso con el 
respeto a la división de 
funciones.

Durante una 
entrevista para Quatro 
Media Comunicaciones, 
recordó que su toma 
de protesta fue un 
ejemplo de pluralidad 
al tener la asistencia 
de representantes 
de diversas fuerzas 
políticas, mientras lo 
que a ella corresponde 
es hablar bien de 
Veracruz.

La mandataria 
subrayó que, no 

obstante, existen 
decisiones a nivel 
legislativo federal, su 
compromiso principal 
es ante el pueblo de 
Veracruz y la militancia 
que la respalda; “lo que 
hagan en el Senado 
es asunto de ellos”, 
puntualizó.

Asimismo, enfatizó 
la importancia de 
mantener una narrativa 
constructiva y elevar el 
nivel de la política: “mi 
obligación y convicción 
es respaldar a los 
veracruzanos y defender 
los intereses del estado”.

Reiteró que desde su 
posición en el Ejecutivo 
trabajará por el bienestar 
de los ciudadanos y 
los principios de su 
Movimiento.

“En Veracruz 
vamos bien, vamos 
de buenas y estamos 
de moda”, concluyó la 
Gobernadora.

Nahle García destacó 
que ya fueron efectuados 
trabajos de bacheo en la 
carretera Veracruz-Xalapa, 
particularmente en la zona 
de San Julián, además del 
trayecto de Lerdo de Tejada a 
Los Tuxtlas.

Subrayó que se  
mantendrá un seguimiento 
constante en las vías de 
competencia federal y 
estatal: “hoy tengo reunión 
con el equipo de la SIOP 
porque es prioritario contar 
con carreteras en buen 
estado y seguras; eso es lo 
más importante”.

Finalmente, extendió una 
invitación a los veracruzanos 
y connacionales a visitar 
la entidad, resaltando la 
necesidad de promover sus 
tradiciones y patrimonio, 
lo cual requiere contar con 
infraestructura carretera 
adecuada.

“Nos toca hablar bien 
de Veracruz e invitar a la 
gente a conocer nuestras 
tradiciones”, concluyó.
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Lunes de Espacio para Todos, estrategia de 
puertas abiertas en la Secretaría de Trabajo

Salvo excepciones SSP ya no 
recurrirá a servicio de grúas 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Empresarios hoteleros 
de Tuxpan, se 
muestran optimistas 

y con grandes expectativas 
para el próximo periodo 
vacacional de diciembre 
sobre todo para la 
temporada alta de Navidad y 
Año Nuevo, ya que estiman 
que se registre un 90 % de 
ocupación hotelera.

Los empresarios 
del ramo subrayaron la 
importancia de mantener 
una oferta diversificada y 
de calidad, pues el perfil 
de los turistas que llegan 
a Tuxpan ha cambiado en 
los últimos años. De igual 
forma, coincidieron en que 
se observa un aumento en 
el número de familias y 

El objetivo: ofrecer atención integral a la sociedad.
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Hoteleros de Tuxpan 
esperan repunte en 

vacaciones decembrinas 

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz 

Como ya lo había 
adelantado la 
gobernadora Rocío 

Nahle García, la Secretaría 
de Seguridad Pública en 
Veracruz instruyó a su 
personal operativo, de la 
Policía y de Tránsito estatal 
a no solicitar el servicio de 
grúas de empresas privadas.

En un documento 
firmado por el titular 
de dicha dependencia, 
Contraalmirante Alfonso 
Reyes Garcés, se especifica 
que únicamente serán 
usadas en caso de siniestros 
o accidentes de tránsito o 
el aseguramiento por algún 
hecho delictivo o cuando 
el conductor se encuentre 
bajo los efectos del alcohol 
o drogas. 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La estrategia Lunes de 
Espacio para Todos, 
enmarcada en el 

Programa Veracruzano de 
los 100 días establecido por 
la gobernadora Rocío Nahle 
García, inició en la Secretaría 
de Trabajo, Previsión Social y 
Productividad (STPSP).

Dicha iniciativa busca 
brindar atención a la sociedad 
para resolver dudas, facilitar 
información y orientar sobre 
servicios, esquemas de empleo 
y derechos laborales, lo cual 
fomenta un diálogo abierto 
y efectivo entre Gobierno y 

grupos de amigos que eligen 
este destino para pasar las 
fiestas de fin de año.

Mencionaron que con 
anticipación capacitaron 
a su personal para dar una 
buena atención y servicio 
a los turistas que visten 

este municipio para las 
próximas semanas, sin 
embargo, reconocieron 
que aún existen áreas de 
oportunidad para mejorar 
la infraestructura y los 
servicios turísticos en 
el municipio como la 

saturación de algunos 
espacios de recreo y la 

necesidad de mayor 
promoción turística de 

Tuxpan en otros estados de 
la República.

En estos casos el apoyo 
de servicios de grúas se 
deberá solicitar a través del 
C4. 

La semana pasada la 
gobernadora Rocío Nahle 
adelantó que planteará 
una modificación a la ley 
para evitar los abusos de 
las empresas de grúas en 
territorio veracruzano,  
por lo que desde la 
Secretaría de Gobierno y 
la Secretaría de Seguridad 
Pública se trabaja en esta 
iniciativa.

“Vamos a trabajar en 
la modificación de la 
ley, es más ya estamos 
trabajando, ya pedí eso, con 
el Secretario de Seguridad, 
el equipo Jurídico aquí con 
Ricardo Ahued y con mi 
oficina, porque si vamos 
hacer una modificación a 
las concesiones” advirtió.

comunidad.
En coordinación con el 

Instituto de Capacitación 
para el Trabajo y el Centro 
de Conciliación Laboral, la 
dependencia promueve el 
desarrollo económico, social 
y productivo del estado en 
beneficio de la población.

El titular de la STPSP, Luis 
Arturo Santiago Martínez, 
expresó que cada lunes todas 
las áreas, departamentos y 
organismos trabajarán de 
manera conjunta, abriendo 
sus puertas a estudiantes, 
abogados y público en 
general.

“Queremos que la 
Secretaría esté viva, que 

reciba a la gente y ofrezca 
toda la gama de servicios 

disponibles, por amor a 
Veracruz”, afirmó.
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Jesús A. Menrod

Vanessa Reyes Valdivia

Dia de pesca 

Pasos de hormiga
Toda mi vida me han 

enseñado a seguir 
reglas, que si las rompo 

no solo mi vida se acaba, sino 
la de todos a mi alrededor, mi 
familia, amigos, la población 
en general. 

- ¡Despierten!, una gran 
lluvia se atormenta, nos 
avisaron; debemos de estar 
preparados. - escucho los 
gritos y sé que no tengo 
otra elección, solo debo 
de despertar y ponerme a 
trabajar.

- ¡Carguen todo lo que 
puedan! Y pásenlo deprisa. 
– nos van diciendo las jefas 
cada que encontramos la 
comida correcta.

Diario tengo que cargar 
3 veces mi tamaño, pero 
en ocasiones, cuando las 
grandes tormentas se acercan 
tenemos que acarrear hasta 
5 veces nuestro peso. No 

Me dirigía después de 
un fructífero día 
de pesca listo para 

desembarcar en el muelle 
mi pequeño barco,  cuando 
escuché estruendosamente 
una alarma proveniente de 
los embarcaderos, esas que 
suenan cuando se avecina un 
huracán o algo parecido. 

En esta ocasión sin 
embargo la bocina estaba 
acompañada de un mensaje: 
" No desembarquen 
permanezcan en el mar hasta 
nuevo aviso, los barcos en el 
muelle zarpen de inmediato 
y mantengan su distancia" se 
repetía una y otra vez en los 
altavoces.

Las horas parecían eternas 
mientras esperábamos 
impacientes más 
información. Al atardecer 
algunos barcos cansados 
de esperar comenzaron a 
intentar regresar a tierra 
firme; cuando el primer 

barco llegó al muelle un 
silencio nos invadió, el 
primer hombre bajo mientras 
caminaba piso un pedazo de 
madera que trono, de pronto 
de todos lados lo que parecía 
una gran muchedumbre 
corría frenéticamente en su 
dirección, el hombre intento 
volver a su barco pero ni 
siquiera tuvo tiempo de dar 
un par de pasos cuando estos 
seres se abalanzaron sobre él.

Un grito desgarrador de 
alguien que está a siendo 
desmembrado vivo se 
escuchó, los barcos que se 
habían acercado a la costa 
comenzaron a retroceder y las 
criaturas intentaron seguir 
el sonido de los motores, al 
llegar al agua se paralizaron 
de inmediato regresando por 
dónde habían venido. 

Nadie intentó regresar a 
tierra de nuevo hasta que el 
hambre y la sed comenzaron 
a hacer estragos.

recuerdo ni siquiera quien es 
mi mamá, solo conozco a las 
que dicen ser mis hermanas, 
ellas me han enseñado a ser 
alguien funcional, desde 
pequeña lo hago y aunque 
no tengo muchos recuerdos 
de mis primeros años de vida 
me he acostumbrado a toda la 
rutina.

-En fila, no dejen de pasar 
lo que recolectan para que 
llegue a la colonia-.

Siempre me he 
preguntado que podría pasar 
si dejo de hacer mi trabajo, 
aunque los demás me lo dicen 
quiero vivirlo por mi misma; 
así que mañana será el día en 
que rompa las reglas.

Desperté sin que me 
hablaran, me arreglé y salí del 
hormiguero; fui la primera 
en la fila que iría a recolectar 
la comida, nos indicaron en 
dónde era y empecé a pasarlo 

entre todas. 
Tomé un pedazo grande 

de comida, me quité de la fila 
y salí corriendo. Corrí lo más 
que pude y me detuve, a lo 
lejos pude ver que las demás 
hormigas seguían trabajando, 
cargando, pasando la comida, 
todo lo que conllevaba 
transportar desde el origen 
hasta el hormiguero. Me 
quedé pasmada, todo lo que 
me habían dicho era mentira; 
no había alterado nada el que 
yo me quitara. Simplemente 
fui alguien a la que pudieron 
remplazar, mientras me 
desgastaba por servir y no 
seguir mis ideales, nadie me 
necesitaba. 

La sensación de libertad 
es hermosa, sé que encontrar 
el sentido de mi vida no 
será fácil, pero ahora tengo 
el poder de hacer lo que yo 
quiera con mi camino.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

La mañana de este lunes, las 
autoridades municipales 
de Cazones clausuraron 

con éxito el curso de 
elaboración de piñatas, dirigido 
a mujeres emprendedoras de 
la comunidad de La Unión, 
ubicada en el kilómetro 31 de 
este municipio. Esta iniciativa 
tuvo como objetivo dotar a 
las participantes de nuevas 
habilidades para fomentar su 
desarrollo económico y social.

La ceremonia de clausura 
contó con la presencia de 
la presidenta del Sistema 
Municipal para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF), 
Norma Araceli Uribe Castillo, 
quien estuvo acompañada por 
el secretario del ayuntamiento, 
Amado Vicencio Cruz; 
el oficial mayor del 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

La familia Uribe-Castillo, 
fiel a la tradición 
religiosa, llevó a cabo 

una peregrinación en honor 
a la Virgen de Guadalupe, 
tras celebrar una misa en el 
Rancho Los Mangos, dedicada 
a San Juan Diego y a la virgen 
morena del Tepeyac. 

La ceremonia religiosa fue 
el inicio de una jornada de fe 
y devoción, que se prolongó 
con una caminata hacia la 
parroquia María de Guadalupe, 
ubicada en el kilómetro 31 del 
municipio de Cazones.

El recorrido, que abarcó 
varios kilómetros, fue realizado 
por una gran cantidad de 
personas, tanto caminando 
como a caballo, quienes se 
unieron a la familia Uribe-
Castillo en esta significativa 
tradición.

 La peregrinación no solo 
fue un acto de fe, sino también 
una manifestación de la unión 
familiar y comunitaria, en la 
que todos participaron con 
entusiasmo.

La principal finalidad 
de esta peregrinación fue 
fortalecer los lazos dentro de la 
comunidad y rendir homenaje 
a la Virgen de Guadalupe, 
manteniendo vivas las 
costumbres y tradiciones 
que han marcado la historia 
religiosa de la región. Con cada 
paso, los peregrinos expresaron 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El gobierno municipal 
de Cazones, encabezado 
por el presidente Miguel 

Ángel Uribe Toral, reafirmó 
su firme compromiso de 
fortalecer la cultura cívica 
y honrar a los símbolos 
patrios en el municipio. Este 
compromiso será siempre 
uno de los pilares de la 
administración, trabajando 
por el bienestar y la educación 
de las nuevas generaciones.

Durante la ceremonia 
del lunes cívico en la escuela 
primaria Emiliano Zapata, 
ubicada en el barrio El 
Paraíso, el secretario del 
ayuntamiento, Amado 
Vicencio Cruz, pronunció 
un emotivo discurso en 
representación del alcalde 
Miguel Ángel Uribe 
Toral, en el que destacó la 
importancia de la educación 
en la transformación 
de los individuos. En su 
intervención, subrayó 
que el proceso educativo 
es fundamental para el 

Compromiso del gobierno de 
Cazones con la cultura cívica

Clausuran curso de elaboración de 
piñatas para mujeres emprendedoras

Peregrinación Guadalupana 
de la Familia Uribe Castillo

crecimiento y desarrollo de la 
sociedad.

Vicencio Cruz enfatizó 
que la educación es la base 
sobre la cual se construye el 
futuro de una comunidad. 
A través del conocimiento y 
los valores que se inculcan 
en las escuelas, se generan 
ciudadanos responsables y 
comprometidos con su país 
y su comunidad. Resaltó 
que este esfuerzo no solo 
corresponde a las autoridades, 
sino a toda la sociedad.

Además, el secretario 
del ayuntamiento felicitó 
a los docentes de la escuela 
Emiliano Zapata por su 
valioso trabajo. Reconoció 
que las maestras y maestros 
juegan un papel fundamental 
en la formación de los  
jóvenes, ya que son ellos 
quienes, día a día, forman 
el carácter y los valores de 
los futuros ciudadanos de 
Cazones.

El evento sirvió como 
recordatorio del importante 

rol que juega la educación 
en la construcción de una 
sociedad justa y solidaria, 

así como del compromiso 
continuo del gobierno 
municipal por impulsar 

programas y acciones que 
fortalezcan la cultura cívica y 
los valores patrios en Cazones.

oportunidades de bienestar.
Vicencio Cruz también 

destacó que, a través de la 
capacitación y el fomento 
de nuevas habilidades, el 
municipio busca empoderar a 
las mujeres, brindándoles las 
herramientas necesarias para 
que puedan generar ingresos 
propios y mejorar su calidad de 
vida. Reiteró que la inclusión 
y el apoyo a las mujeres son 
elementos esenciales en la 
agenda de trabajo del gobierno 
municipal.

Por su parte, la presidenta 
del DIF, Norma Araceli Uribe 
Castillo, reafirmó el propósito 
de este curso, señalando que 
está especialmente dirigido a 
mujeres emprendedoras que 
buscan aportar al sustento 
familiar. Explicó que la 
capacitación no solo permite 
el desarrollo de habilidades 
técnicas, sino también la 
posibilidad de potenciar los 
talentos y capacidades de las 
participantes, ayudándolas 
a superar las barreras 

económicas y sociales.
El curso de elaboración 

de piñatas fue un paso más 
en la estrategia del gobierno 
municipal para apoyar a 
las mujeres de Cazones en 
su crecimiento personal y 
económico. Con este tipo 
de actividades, el municipio 
continúa apostando por el 
empoderamiento femenino, 
promoviendo la igualdad de 
oportunidades y la mejora 
de la calidad de vida en las 
comunidades.

ayuntamiento, Jesús Valencia 
Pérez; el agente municipal de 
La Unión, Guillermo Vázquez; 
y la maestra María del Refugio, 
quien fue la encargada de 
impartir el curso.

En su intervención, el 
secretario del ayuntamiento, 
Amado Vicencio Cruz, 
expresó que en representación 
del presidente municipal 

Miguel Ángel Uribe Toral, 
una de las principales 
prioridades del gobierno local 
es mejorar la calidad de vida 
de las mujeres. Aseguró que 
este tipo de cursos son una 
muestra del compromiso del 
gobierno con el desarrollo de 
las mujeres emprendedoras, 
quienes buscan transformar 
su entorno y acceder a mejores 

su devoción y amor hacia la 
madre de todos los mexicanos.

A lo largo del trayecto, 
la peregrinación estuvo 
impregnada de un ambiente 
de alegría y compañerismo, 
que reflejaba el fervor de los 
participantes. Los rostros de 
los caminantes mostraban 
una mezcla de cansancio 
y satisfacción, pues sabían 
que estaban llevando a cabo 
un acto que para ellos tenía 
un profundo significado 
espiritual.

Las familias que 
participaron en el recorrido 
vivieron una experiencia 
enriquecedora, llena de 
momentos de reflexión y 
oración, y al mismo tiempo 

compartieron instantes de 
fraternidad. La unidad de la 
comunidad fue evidente, y el 
sentido de pertenencia a una 
tradición religiosa común se 
vio reflejado en cada paso dado 
hacia la parroquia de María de 
Guadalupe.

Finalmente, la 
peregrinación culminó 
en la parroquia, donde los 
participantes agradecieron a 
la Virgen de Guadalupe por 
su protección y bendiciones. 
La familia Uribe-Castillo, 
con esta actividad, no solo 
reafirmó su fe, sino también 
su compromiso con mantener 
vivas las tradiciones que 
unen a la comunidad y a las 
generaciones venideras.
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AGENCIAS 
Kiev, Ucrania 

El presidente ucraniano, 
Volodimir Zelensky, 
afirmó que está 

agradecido con la "fuerte 
determinación" de Donald 
Trump por terminar con 
la guerra en Ucrania, tras 
reunirse la semana pasada en 
París con el presidente electo 
estadunidense.

"Lo más importante es 
trabajar juntos sobre cómo 
terminar esta guerra, esa es 
nuestra mayor prioridad. 
Exactamente en eso nos 
enfocamos durante la 
reunión en París", expresó 
Zelensky en la red social X.

"Reitero (...) mi profunda 
gratitud con el presidente 
Trump por su fuerte 
determinación de llevar 
esta guerra a un final justo", 

Zelensky agradece 
determinación de Trump por 

terminar con la guerra en Ucrania

Francotirador asesina al comandante policial 
de Teorama, en el noreste de Colombia

Desconocida enfermedad en Congo pone 
en riesgo a niños y desnutridos; OMS

AGENCIAS 
Teorama, Colombia 

Este lunes, de 
acuerdo con el 
Puesto Policial 

de Teorama, ubicado 
en el departamento de 
Norte de Santander, 
Colombia, su intendente 
jefe, Luis Carlos Bonilla, 
fue asesinado por un 
presunto francotirador.

Asimismo, según las 
versiones de diferentes 
testigos, el policía recibió 
el disparo cuando se 
encontraba junto con 
varios compañeros en 
la zona del mercado 
municipal.

“Hoy, en el municipio 
de Teorama, mientras 
cumplía labores de 
patrullaje, de registro y 
control en el sector del 
mercado, nos asesinan 
cobardemente a nuestro 
intendente jefe Luis 
Carlos Bonilla Barrera”, 
dijo el comandante 
de la Policía de Norte 
de Santander, coronel 
Néstor Arévalo.

Tras el ataque, 
los compañeros del 
uniformado lo subieron 

a una carretilla y lo 
trasladaron al puesto 
de salud municipal, 
situado a solo unos 
metros de distancia, 
pero murió antes de que 
pudiera recibir atención  
médica.

De igual manera, el 
coronel Arévalo añadió 
que el intendente fue 
impactado desde un 
sector desconocido por 
un francotirador, una 
modalidad con la que, en 
los últimos años, varios 
policías de la localidad 
han sido asesinados.

En la zona del 
Catatumbo, a la que 
pertenece Teorama, 
operan varios grupos 
armados ilegales, 
entre ellos la guerrilla 
del Ejército de 
Liberación Nacional 
(ELN), disidencias 
de las antiguas 
Fuerzas Armadas 
Revolucionarias de 
Colombia (FARC), la 
banda "Los Pelusos" y 
otras organizaciones 
criminales que se 
disputan el control de los 
cultivos de cocaína y el 
narcotráfico.

AGENCIAS 
Rep. Democrática del Congo

Una misteriosa 
enfermedad en 
República Democrática 

del Congo se está extendiendo 
principalmente entre los niños 
y pone en peligro a personas 
gravemente desnutridas, según 
la Organización Mundial 
de la Salud (OMS), que envió 
expertos a la región para 
investigar el brote.

En una actualización 
publicada este domingo, la 
Organización Mundial de la 
Salud dijo que entre el 24 de 
octubre y el 5 de diciembre 
se registraron 406 casos de la 
enfermedad no diagnosticada, 
31 de los cuales fueron 
mortales.

La OMS anunció el viernes 
el despliegue de expertos para 
investigar la enfermedad, la 
cual es similar a la gripe y ha 
matado a decenas de personas 
en el suroeste de la República 
Democrática del Congo en las 
últimas semanas.

agregó.
El presidente francés, 

Emmanuel Macron, fue el 
anfitrión del diálogo entre 
Zelensky y Trump el sábado 
en el Elíseo, en medio de 
los temores de Kiev sobre el 
nivel de apoyo que recibirá 
del próximo gobierno 
estadunidense.

Trump ha dicho que 
resolverá en 24 horas el 
conflicto de casi tres años 
cuando llegue al poder, lo 
que generó temor en Ucrania 
de que se verá obligada a 
hacer grandes concesiones 
territoriales a cambio de la 
paz.

El presidente electo 
pidió el domingo en su red 
Truth Social un "alto el 
fuego inmediato" y aseguró 
que Zelensky está listo 
para "alcanzar un acuerdo y 
detener la locura".

“Se están realizando todos 
los esfuerzos para identificar 
la causa de la enfermedad, 
entender sus modos de 
transmisión y asegurar una 
respuesta adecuada lo más 
rápido posible”, dijo en un 
comunicado el director 
regional para África de la OMS, 
el doctor Matshidiso Moeti.

¿Cuáles son los síntomas?
Los síntomas incluyen 

fiebre, dolor de cabeza, tos, 
anemia, secreción nasal y 
dolores corporales. 

“Los primeros diagnósticos 
nos llevan a pensar que es una 
enfermedad respiratoria”, dijo 
Kaseya, el jefe de los Centros 
para el Control y la Prevención 
de Enfermedades. 

“Pero necesitamos esperar 
los resultados de laboratorio”, 
añadió.

La enfermedad se está 
propagando en la zona sanitaria 
de Panzi, en la provincia 
suroccidental congoleña de 
Kwango. Panzi, ubicada a 
unos 700 kilómetros de la 
capital Kinsasa, está en una 

parte remota de la provincia 
de Kwango, lo que dificulta el 
acceso.

Los expertos 
epidemiológicos tardaron 
dos días en llegar allí, dijo el 
ministro de Salud del Congo. 
Debido a la falta de capacidad 
para realizar las pruebas, las 
muestras tuvieron que ser 
llevadas a Kikwit, a más de 500 
kilómetros de distancia, dijo 
Dieudonné Mwamba, jefe del 
Instituto Nacional de Salud 
Pública.

Enfermedad ataca en 
fragilidad 

Mwamba dijo que Panzi 
ya era una zona “frágil”, con el 
40 por ciento de sus residentes 
sufriendo de malnutrición. 
También fue afectada por una 
epidemia de fiebre tifoidea 
hace dos años, y actualmente 
hay un resurgimiento de la 
gripe estacional en todo el país.

Todos los casos graves 
reportados estaban desnutridos 
y la mayoría eran niños, sobre 
todo menores de cinco años, 
según la OMS.
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La reconocida revista dará a conocer al 
ganador de esta distinción el jueves 12 

de diciembre

La reserva territorial para la construcción de nuevas viviendas es de 261 predios, con lo cual se cumple la meta del 2025

www.noreste.net 
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REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México 

La Presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum 
Pardo, informó que para 

la ejecución del Programa 
Nacional de Vivienda para 
el Bienestar, el Gobierno 
de México ya cuenta con 
una reserva territorial 
de 261 predios lo que 
representa la meta total para 
la construcción de nuevas 
viviendas en 2025, además 
celebró que en algunas zonas 
ya se realizan proyectos 
ejecutivos.

 “La reserva territorial 
para el 2025 ya está. En 
algunas entidades de la 
república incluso ya hay 
reserva territorial para los 
siguientes años. Va a ser en las 
32 entidades de la República 
el programa del Infonavit y 
de la Conavi”, aseguró en la 
conferencia matutina: “Las 
mañaneras del pueblo”.

Destacó que, además se 
implementará el Programa 
de Mejoramiento de 
Vivienda, cuyos créditos 
serán otorgados con cero 
por ciento de interés por 
parte de la Comisión 
Nacional de Vivienda 
(Conavi) para personas no 
derechohabientes, además de 
que, este apoyo tendrá como 
prioridad en 2025, la zona 
oriente del Estado de México 
en la que viven más de 10 
millones de habitantes, en 
donde se implementará un 
plan integral para la mejora 
urbana que incluirá, vivienda, 
agua; drenaje; pavimentación; 
escrituración y movilidad.

Además, celebró que ya 
está por crearse la empresa 
constructora del Instituto 
del Fondo Nacional 
de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) 
debido a que ya fue aprobada 
la reforma constitucional 
y sólo hace falta la ley 
secundaria para cumplir con 
ello, y junto a otras empresas 
regionales, con la meta 
sexenal de edificar un millón 
de viviendas nuevas.

El subsecretario de 
Desarrollo Urbano y Vivienda 
de la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), Víctor Hugo 
Hofmann Aguirre, explicó 
que la reserva territorial de 
261 predios abarcan la meta 
que se requiere para 2025, 
lo cual representa 2 mil 584 
hectáreas (ha), las cuales 
cumplen con los requisitos 
de proximidad a servicios 
de educación; cultura, 

Ya hay reserva territorial 
para construcción de Nueva 

Vivienda en 2025: Sheinbaum

TIME nomina a la presidenta Claudia 
Sheinbaum para Persona del Año 2024

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México 

La presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum 
está nominada a ser la 

persona del año 2024 por 
la revista Time, entre Kate 
Middleton, Kamala Harris, 
Elon Musk, la economista 
Julia Navalnaya, Benjamin 
Netanyahu, Jerome Powell, 
Joe Rogan, podcaster; Donald 
Trump, Mark Zuckerberg.

Desde 1927, TIME ha 
nombrado a una persona, 
grupo o concepto que haya 

infraestructura; conexión 
directa con asentamientos 
ya existentes, movilidad, así 
como que no se encuentren en 
condición de riesgo. En tanto 
que, se analiza la viabilidad de 
56 predios adicionales.

Informó que ya se han 
instalado todas las mesas 
de coordinación en las 32 
entidades federativas y se 
han firmado tres convenios 
de colaboración con Baja 
California Sur, Tamaulipas 
y Sonora para el Programa 
Nacional de Vivienda, que 
tiene como objetivo construir 
un millón de viviendas 
nuevas, 450 mil acciones de 
mejoramiento y ampliaciones 
y la regularización de un 
millón de escrituras.

El director general de 
la Conavi, Rodrigo Chávez 
Contreras, informó que los 
137 predios correspondientes 
a esta dependencia se 
encuentran en 25 entidades 
federativas, lo que representa 
dos mil 199 ha, en las cuales 
se proyecta construir 180 
viviendas por ha, lo que 
representa 288 mil acciones 
de vivienda nueva.

Detalló que de la 
reserva territorial ya se 
está trabajando como suelo 
viable en 120 predios que 
suman mil 861 ha en donde 
se estima construir 261 mil 
viviendas. Además, informó 
que ya se está trabajando en 
los proyectos ejecutivos de 62 
inmuebles que representan 
334 ha para 55 mil acciones 
de vivienda con lo que se  
cubre el programa de 
vivienda de la Conavi para 
2025, quedando 58 predios 
por asignar. Además, expuso 
que el lunes 4 de noviembre 

iniciaron los censos en 
el Estado de México del 
Programa de Mejoramiento 
de Vivienda con apoyo de los 
servidores de la Nación y a 
principios de 2025 otorgarán 
100 mil apoyos de este tipo.

El director del Infonavit, 
Octavio Romero Oropeza, 
explicó que con la reserva 
territorial se proyecta la 
potencial construcción 
de 86 mil viviendas y con 
ello cubrirían la meta del 
próximo año. Resaltó que 
firmaron un convenio 
marco de colaboración con 
el Tecnológico Nacional 
de México (TecNM), 
para que alumnos y 
profesores de 64 planteles 
ubicados en 29 entidades 
federativas participen en la 
elaboración de 92 Proyectos 
Arquitectónicos: 12 serán 
entregados el próximo 22 
de diciembre; otros 12 se 
entregarán el 29 de enero 
de 2025 y finalmente, 68 
restantes en marzo 2025.

Al respecto, destacó que 
hoy 9 de diciembre, comienza 

la evaluación y selección 
de 60 proyectos para la 
construcción de los primeros 
23 conjuntos habitacionales 
que serán construidos en 
10 estados: Baja California 
Sur, Campeche, Guanajuato, 
Hidalgo, Oaxaca, Sonora, 
Tabasco, Tamaulipas, 
Veracruz y Yucatán, lo que 
representa las primeras 18 
mil viviendas.

 Además, informó 
que a partir de mañana 
10 de diciembre, 500 
mil beneficiarios de los 
2 millones de créditos 
otorgados bajo el modelo de 
Veces Salario Mínimo (VSM) 
que fueron congelados el 11 
de noviembre, recibirán en 
automático una disminución 
de tasa, mensualidad y/o 
saldo actual, lo que se verá 
reflejado en el estado de 
cuenta del primer trimestre 
del 2025. En tanto que, 
800 mil beneficiarios más 
tendrán una disminución 
de su mensualidad actual, 
una reducción en su tasa de 
interés al 4 por ciento, lo cual 

aplicará en febrero de 2025. Y, 
finalmente, 700 mil créditos 
reciben desde octubre de 
2024, atención personalizada 
en las delegaciones del 
Infonavit en los estados.

Sobre el congelamiento 
de saldos y mensualidades 
de los siguientes 2 millones 
de créditos originados de 
2014-2021, señaló que esto 
se implementará con los 
próximos cambios a la Ley 
del Infonavit. Además de que 
se detendrán los intereses 
en caso de que un trabajador 
pierda su empleo.

Especificó que de estos 
créditos, 500 mil podrán 
visitar los centros de servicio 
del Infonavit para que se 
les otorguen los beneficios, 
mientras que, el millón y 
medio restantes accederán 
de manera automática a los 
apoyos a partir del primer 
semestre del 2025.

En la conferencia 
matutina, la secretaria del 
Bienestar, Ariadna Montiel 
Reyes, informó que luego 
del cierre de registros, 964 
mil 556 mujeres de 63 y 
64 años, así como mujeres 
indígenas de 60 a 64 años, 
se registraron a la Pensión 
Mujeres Bienestar, quienes 
recibirán, entre enero y 

febrero de 2025 su tarjeta del 
Banco del Bienestar. Precisó 
que cada bimestre se abrirá 
nuevamente la convocatoria 
para quienes cumplan años.

Sobre el programa  
Salud Casa por Casa se han 
visitado más de 3 millones 
210 mil viviendas de adultos 
mayores y personas con 
discapacidad. Mientras que 
se recibieron 119 mil 717 
solicitudes de trabajadores de 
la salud para incorporarse al 
programa.

"Recibimos un buen 
número de solicitudes 
para incorporarse al 
programa, los médicos y las 
enfermeras. Requerimos 
aproximadamente 22 mil 
500 médicos o enfermeras, 
esa es la meta que tenemos 
planteada y se registraron 
casi 120 mil personas de todo 
el país", explicó. 

Refirió que, a partir 
del próximo lunes 16 
de diciembre se enviará 
un mensaje a quienes ya 
quedaron dentro de la 
contratación de personal; 
en enero, se realizará la 
contratación y certificación; 
y en febrero, se realizarán 
las visitas en las viviendas de 
los adultos mayores y de las 
personas con discapacidad.

tenido el mayor impacto, para 
bien o para mal, en el mundo 
durante los últimos 12 meses. 
En 2023, TIME eligió a la 
superestrella del pop Taylor 
Swift como Persona del Año. 
Otras selecciones anteriores 
incluyen al presidente 
ucraniano Volodymyr 
Zelensky y el " espíritu de 
Ucrania " en 2022, al titán 
tecnológico Elon Musk 
en 2021, a los luchadores 
contra el ébola en 2014 y al 
expresidente estadounidense 
Barack Obama en 2012 y 
2008 .
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Designan al conocido papanteco Galdino Diego Pérez, aunque la base trabajadora no está conforme con 
el nombramiento, ya que no es hablante de ninguna lengua indígena 

Invitan a la Feria de la Vainilla

Dan nombramiento al nuevo 
director de Educación Indígena 

Entregan paquetes de 
láminas en Zozocolco 

Todo listo para celebrar 
el Día del Payaso

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz 

Con el objetivo de 
mejorar la calidad de 
vida de las familias 

de este municipio, el 
Ayuntamiento que preside 
Serafín Pérez Carmona, 
a través del sistema DIF, 
entregó 60 paquetes de 
láminas para la mejora de su 
infraestructura.

La entrega de estos 
paquetes fue de 10 piezas 
a las a familias que fueron 
beneficiadas y el munícipe, 
Pérez Carmona en compañía 
de la presidenta del DIF, 
Cristina Cárcamo Pérez, 
estuvieron presentes para 
hacer llegar dichos apoyos.

Se informó que esta es 
la tercera entrega que se ha 
realizado en el año y se tiene 
proyectado atender más 
peticiones de las familias, no 
solo en este programa sino 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz 

Como cada año se 
va a celebrar el Día 
del Payaso con una 

actividad especial que 
promete llenar de color 
y diversión las calles del 
municipio, como parte de 
esta festividad, se llevará 
a cabo una caminata que 
recorrerá varios puntos 
emblemáticos de la ciudad, 
donde los participantes, 
tanto payasos profesionales 
como aficionados, podrán 
demostrar su talento y 
alegría al público.

El festejo se va a 
realizar el próximo 19 de 
diciembre, y se va a poner 
en marcha una caminata 
que va a iniciar en el lugar 
conocido como la Hazaña, 
a partir de las 10:30 de la 
mañana, 

y avanzará por diversas 
calles, ofreciendo una 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz 

Tras la designación del 
nuevo director de 
Educación Indígena, 

cuya responsabilidad recae 
en el conocido profesor 
papanteco, Galdino Diego 
Pérez, la base trabajadora de 
dicho sector han demostrado 
su inconformidad debido a 
que consideran que este nuevo 
funcionario no reúne los 
requisitos para ocupar dicho 
cargo.

Profesores inconformes   
señalan que en menos de 
24 horas la Secretaría de 
Educación de Veracruz, 
a cargo de Claudia Tello 
Espinosa, ha designado a 
dos directores de Educación 
Indígena, el primero fue el Ing.  

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El alcalde, Dr. Celestino 
Pino Guevara, lanzó la 
invitación para que del 

13 al 16 de diciembre visiten 
Papantla, que estará celebrando 
su Feria de la Vainilla.

Uno de nuestros mayores 
orgullos y herencia del 
Totonacapan para el mundo, 
será tema principal en aspectos 
como expo venta, gastronomía, 
conversatorios, talleres, 
muestras fotográficas y mucho 
más.

Lo anterior se realizará en 
el Centro Histórico de nuestro 
Pueblo Mágico y se espera gran 
asistencia de turismo regional 
y nacional.

Se informó que para este 
año los organizadores han 
preparado una programación 
que incluye exposiciones de 
vainilla y productos derivados, 
gastronomía, así como una 
serie de eventos tradicionales 
que harán de esta feria un 
evento único para locales y 
turistas. 

Además, se realizarán 
talleres educativos para 
conocer más sobre el 

proceso de cultivo, cosecha y 
aprovechamiento de la vainilla, 
lo que permitirá a los asistentes 
adentrarse en la cultura del 
aromático producto.

La Feria de la Vainilla es 
una oportunidad para destacar 
la rica herencia cultural y 

fortalecer la identidad como 
el corazón del cultivo de 
vainilla en el país, este evento 
no solo promueve el comercio 
y el turismo, sino también 
permite compartir con el 
mundo la magia de los sabores 
y tradiciones.

La Feria de la Vainilla 2024, 
promete ser una celebración 
inolvidable de la riqueza 
cultural y gastronómica de 
Papantla, un lugar donde la 
vainilla es mucho más que un 
producto, es parte de la historia 
de los habitantes.

Mario Hernández Hernández 
y luego les informaron que el 
titular es Galdino Diego Pérez, 
por lo que no ven con buenos 
ojos que se tome a la ligera 
la designación de este cargo 
y no se le dé la importancia 
que requiere a los Pueblos 
Originarios.

Así mismo expusieron 
que no es posible que se 
hayan dado el cargo primero 
a un ingeniero industrial 
y el segundo, al papanteco 
Galdino Diego Pérez, un 
aviador por más de 20 años y 
sin ser hablante de ninguna 
lengua indígena.

Por lo que ante tales 
hechos, se está convocando 
a la base de Educación 
Indígena de todas las regiones 
a manifestarse el día de 
mañana en la explanada de 

la Secretaría de Educación 
de Veracruz para levantar la 
voz y designen a la persona 
que reúna el perfil adecuado 
para ocupar la Dirección de 
Educación Indígena.

Mientras tanto, los 
profesores  de Educación 
Indígena de esta región del 
Totonacapan,  mencionan 
que no están de acuerdo 
con este nombramiento, ya 
que Galdino Diego Pérez no 
cuenta con el perfil adecuado 
para este cargo, el primero 
al no hablar una lengua  
indígena, además señalan 
que no tiene ningún 
acercamiento con los pueblo 
originarios y por lo tanto no 
tiene conocimiento de las 
necesidades que existen en 
las aulas y con los docentes de 
este sector.

en todos los que se impulsan 
por parte del DIF.

El gobierno municipal ha 
creado diversos programas 
para que las familias se 

puedan ver favorecidas, 
uno de ellos, el de mejora 
a la vivienda para que los 
beneficiarios cuenten con 
espacios dignos donde vivir.

experiencia única para 
quienes se encuentren en la 

zona. 
Durante el recorrido, se 

espera que los participantes 
realicen actos cómicos, bailes 
y malabares, llevando sonrisas 
a cada rincón de Papantla.

Este evento tiene como 
objetivo rendir homenaje a la 
figura del payaso, un personaje 
que ha sido parte importante 
de la tradición del circo y el 
entretenimiento en México. 

Además, busca promover 
la convivencia familiar y el 
fomento de la cultura local, 
invitando a la comunidad a 
disfrutar de un día lleno de 
risas y buen ánimo.

Se invita a todos los 
papantecos a unirse a la 
celebración la cual es hoy 10 
de diciembre, pero los payasos 
de este municipio decidieron 
realizarla las actividades el 
próximo 19, por lo que todos 
están invitados a disfrutar 
de un evento que, sin duda, 
dejará una huella de alegría en 
el corazón de todos.
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AGENCIAS 
Ciudad de México 

En duelo de pretemporada 

Sultanes de 
Monterrey 

enfrentarán a 
los Red Sox 

Cowboys pagan sus errores con 
derrota ante Bengals en la NFL

La historia de Beñat San José con el Atlas llegó a su 
fin. Luego de haber quedado eliminado en el Play-In 
Apertura 2024 de la Liga MX y no lograr clasificar 

a los cuartos de final, los Zorros anunciaron la salida del 
estratega español.

Luego de un torneo de altibajos, Atlas logró meterse a la 
pelea por uno de los últimos boletos de la Fiesta Grande y lo 
hizo dejando buenas sensaciones, pues en el primero de sus 
duelos eliminó a su acérrivo rival Chivas.

No obstante, en el segundo y definitivo duelo para 
clasificar en octavo lugar de la liguilla, los Rojinegros 
cayeron por marcador de 3-0 ante Xolos de Tijuana y 
quedaron eliminados. 

Tras ello, la directiva del Atlas anunció la destitución de 
Beñat San José como entrenador del primer equipo.

“Atlas FC agradece el profesionalismo, trabajo y 
compromiso demostrado por él y su Cuerpo Técnico en 
esta etapa al frente de los Zorros. Asimismo, les desea el 

mayor de los éxitos en sus próximos retos profesionales”, es 
el mensaje con el que el club le dio las gracias.

Desde el domingo por la tarde corrió la versión de que 
el timonel y la directiva tuvieron algunos desacuerdos por 
los cuales no se daría la renovación del vínculo que ambos 
mantenían desde noviembre del año pasado.

Atlas estará reportando el 12 de diciembre a los trabajos 
de pretemporada, por lo que es importante que solucione 
el tema del nuevo entrenador a la brevedad, de hecho, para 
antes del miércoles planean dar a conocer al nuevo timonel.

Cabe mencionar que en el pasado torneo Clausura 2024, 
Atlas no tuvo mejor suerte, pues en ese semestre no lograron 
clasificar ni siquiera a la zona de Play-In de la Liga MX.

Beñat dejó el cargo después de 39 partidos y apenas 
10 victorias entre liga, leagues Cup y fase final, además, 
la afición no estaba contenta con el fútbol que el equipo 
desplegó bajo su gestión en el Apertura 2024 a pesar de sus 
dos victorias en Clásico Tapatíos.

AGENCIA  
Ciudad de México

Los Sultanes de 
Monterrey disputarán 
un duelo de élite en el 

Estadio Mobil Super, pues 
recibirán a los Boston Red 
Sox de la MLB en un duelo 
de pretemporada.

El equipo de las Grandes 
Ligas estará en México 
el próximo 24 y 25 de 
marzo para enfrentar a 
los Fantasmas Grises en la 
Sultana del Norte.

La preventa para 
abonados se realizará del 
10 al 15 de diciembre del 
presente año, mientras que 
la venta general de boletos 
para este juego será el 16 de 
diciembre.

Los fanáticos de los 
Sultanes de Monterrey se 
preparan para vivir una 
emocionante fiesta, pues 
el duelo ante los Red Sox 
representará un encuentro 
lleno de tradición.

Por segunda vez al hilo, 
los Boston Red Sox van a 

AGENCIA  
Ciudad de México

Joe Burrow guio este lunes 
con tres pases de anotación 
a los Cincinnati Bengals 

al triunfo 20-27 sobre Dallas 
Cowboys, en el cierre de la 
semana 14 de la temporada 
de la NFL, para mantener 
una remota posibilidad de 
avanzar a 'playoffs'.

Los Bengals suman cinco 
triunfos y ocho derrotas en 
el tercer lugar del Norte de 
la Conferencia Americana a 
cuatro partidos del final de 
la campaña, los cuales están 
obligados a ganar y esperar 
otros resultados para llegar a 
la postemporada.

Dallas quedó con marca 
de 5-8 en el lugar tres del Este 
de la Conferencia Nacional, 
también están obligados a 
triunfar en los cuatro partidos 
que restan para tener alguna 
opción de 'playoffs'.

Además de Burrow y sus 
tres envíos a las diagonales, 
Ja'Marr Chase lució con 177 
yardas y dos recepciones de 
anotación.

Los Cowboys fueron 
efectivos desde su primera 

Beñat San José 
deja de ser DT 

del Atlas 
tener dos encuentros de 
Spring Training fuera de los 
Estados Unidos, luego de que 
jugaran contra los Tampa 
Bay Rays en marzo de 2024 
en el Estadio Quisqueya de 
Santo Domingo, República 
Dominicana. 

Con esto, los Sultanes 
volverán a verse las caras con 
una novena ligamayorista 
luego de que enfrentaran 
a los Milwaukee Brewers 
en 1991 y en 1993 frente 
a los Atlanta Braves y los 
Minnesota Twins en el 
Estadio Monterrey. 

Más tarde, en 2008, los 
Sultanes viajaron a Arizona 
para verse las caras con los 
D-Backs en el Chase Field. 

Actualmente, los Red 
Sox son dirigidos por el 
puertorriqueño Alex Cora 
y podrían pisar tierras 
regiomontanas con un 
roster en el que cuentan con 
estrellas como Rafael Devers, 
Trevor Story, Masataka 
Yoshida, Lucas Giolito y el 
mexicoamericano Brenan 
Bernardino.

ofensiva con un envío de 
Rush hacia CeeDee Lamb 
para ponerse arriba 7-0; los 
Bengals reaccionaron de 
inmediato con un pase a las 
diagonales de Burrow para 
Ja'Marr Chase que igualó 7-7.

En el segundo cuarto 
Dallas volvió a adelantar 10-7 
con un gol de campo, pero 
de Cincinnati dio la vuelta 
al marcador 10-14 con una 
recepción de Chase Brown, 
que escapó 16 yardas hacia 
el 'touchdown', distancia que 
alargaron 10-17 con patada 
de tres puntos antes del 
descanso.

El equipo de la estrella 
solitaria respondió en el 
tercer periodo de nuevo por 
la vía aérea con un envío 
que Brandin Cooks atrapó 
en la zona de anotación para 
igualar 17-17.

El equipo del entrenador 
Mike McCarthy mantuvo la 
inercia en el último cuarto, 
recobró el mando 20-17 con 
el segundo gol de campo de 
Brandon Aubrey. Una serie 
después Bengals igualó 20-20 
con el mismo recurso.

Los Bengals sellaron su 
triunfo 20-27 con otro envío 

de 'touchdown' hacia Ja'Marr 
Chase en su última serie del 
juego.

Este partido también tuvo 
una transmisión animada a 
través de las plataformas de 
Disney y ESPN protagonizada 

por la popular serie de 
televisión 'Los Simpson' que 
se realizó con la tecnología 
de Beyond Sports la cual 
permitió generar un entorno 
en tercera dimensión.

Los Cowboys fueron 

liderados por Homero 
Simpson, quien estuvo 
acompañado de personajes 
como Barney, Lenny y Moe; 
los Bengals estuvieron con 
el travieso Bart, quien contó 
con Lisa, Marge, Nelson, 

Ralph, Milhouse y Krusty, el 
payaso.

El juego en su 
versión animada incluyó 
comentarios de los hermanos 
Peyton y Eli Manning, 
leyendas de la NFL.
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¡Granjas Juvenil JR se 
instala en la gran final!

Granjas Pollería Vera también 
va por el título de campeón

Industrial Baladez a la final 
de las Noches Mágicas

SA DE CVEditorial

Oficinas generales, talleres y distribución
Calle Cuba núm 307, Col. 27 de Septiembre,  
Poza Rica, Veracruz C.P. 93320
Conmutador y fax
(782) 8249400, 8249401 y 8249444
e-mail noresteinformacionpozarica@gmail.com

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Mecánica Industrial 
Baladez cae en el 
partido de “vuelta” 

dentro de su serie semifinal 
en el torneo de futbol de las 
Noches Mágicas de Poza Rica, 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El equipo de Granjas 
Pollería Vera logró 
instalarse también en 

la gran final de su liguilla 
correspondiente al torneo 
de futbol del andador de la 
colonia Ignacio de la Llave, 
las Noches Mágicas de 
Poza Rica, al conseguir un 
empate 2-2 en el duelo de 
“vuelta” ante el cuadro de la 
Palma.

Granjas Pollería Vera 
logró meterse a la gran 
final al dejar en el camino 

EDWIN GONZÁLEZ  
Papantla, Veracruz    

La escuadra de Granjas 
Juvenil JR, logró vencer 
en el compromiso de 

vuelta a sus rivales en turno 
dentro de la llave semifinal 
ante Pizza Manía y acceder a 
la gran final de la liguilla en 
su categoría en las Noches 
Mágicas, consiguiendo así 
lograr el objetivo pactado a 
inicio de la temporada.

Este encuentro sería 
para el cuadro de Granjas 
con marcador final de 2-1, 
cosechando con este el 
marcador global de 3-2, tras 
haber conseguido empatar 
1-1 en el compromiso de “ida”, 
pero sacando el apretado 
resultado a su favor en la 
“vuelta” de esta liguilla.

Cristian Bello se hizo 
presente en el marcador para 
el plantel de Granjas Juvenil 
JR tras varias oportunidades 
que tendría, pero que la 
defensa rival lograría “tapar” 
al momento del disparo, 
mientras que Ricardo Franco 
colocaría el segundo gol del 
plantel de Granjas en este 

VOLEIBOL DE PLAYA POZA RICA
COPA FAMILIAR FINALES '24. 

MARTES 10 DE DICIEMBRE " 3ER LUGAR "
19:31 FAM. MINI ELITE VS FAM. AM " C "
20:05 FAM. MENDIOLA VS FAM. CA " B "
20:40 FAM. MORMAN VS ORDOÑEZ " A "
MIÉRCOLES 4 DE DICIEMBRE " FINAL "

19:01 FAM. GUZMAN VS FAM. GARCÍA "C"
19:45 FAM. CRUZ VS FAM. NAHERAS "B"
20:31 FAM. JAIMES VS FAM. ZURITA "A"

21:01 " PREMIACION COPA FAMILIAR '24 "

duelo. Por su parte el conjunto 
de Pizza Manía se mantuvo 
siempre a la ofensiva sin 

bajar los brazos, anotando 
el descuento en el partido 
con gol de Fabian Perales, 

poniendo el marcador de 2-1 
que prevalecería hasta el final 
del partido.

pero clasifica a la gran final tras 
conseguir una buena ventaja de 
2-0 en el primer compromiso 
y quedarse con el marcador 
global de 2-1 a su favor ante 
Arroyito.

Se esperaba un buen 
compromiso bien manejado 
por los elementos de Baladez 

en este segundo partido por la 
ventaja obtenida en el primer 
duelo, pero dentro de la cancha 
del campo deportivo del 
andador de la colonia Ignacio 
de la Llave, todo sería diferente 
con un cuadro de Arroyito 
que salió con todo a buscar los 
goles necesarios para obtener 
el boleto a la gran final.

Las alarmas se encenderían 
para el cuadro de Mecánica 
Industrial al caer el gol de la 
escuadra de Arroyito, tras 
definir para este conjunto el 
jugador Joel Ramírez, quien 
metió a su equipo a la pelea, sin 
embargo, tras dar muestra de su 
sólida defensa en los minutos 
restantes del compromiso, el 
plantel de Mecánica Industrial 
Baladez se quedaría con 
el boleto al mantener este 
marcador en contra de 1-0 para 
llevarse el boleto 2-1 al final del 
tiempo reglamentario.

a un gran rival, el cual no 
se achico y salió con todo 
por los goles que necesitaba 
para poder lograr el acceso 
a la final por el título, pero 
se quedaría corto en el 
marcador global en esta 
lleva eliminatoria.

El partido de “vuelta” 
terminaría empatado 2-2 
en el marcador, por Granjas 
Pollería Vera anotarían 
Edgar “negro” Madrigal y 
Luis Ortega, mientras que 
por el conjunto de la Palma 
lo harían Sergio Bustos 
y Oscar Martínez en este 
buen compromiso.
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Selena Gomez es nominada en los Globos 
de Oro por su papel en 'Emilia Pérez'

'Micky junior'; Hijo 
mayor de Luis Miguel 
y Aracely Arámbula 

debutará como cantante

AGENCIAS  
Ciudad de México

En medio de la polémica sobre 
si su actuación fue buena o 
no, Selena Gomez acaba de ser 

nominada a Mejor Actriz de Reparto 
en la próxima entrega de los Globos 
de Oro por su participación en “En 
busca de Emilia Pérez”.

La cantante, interprete de Calm 
Down, fue una de las nominadas a 
la categoría Mejor Actriz y podría 
llevarse la estatuilla a casa el próximo 
5 de enero.

Selena Gomez no tiene el camino 
fácil, pues en las nominaciones 
también se encuentra Zoe Saldaña, 
Margaret Qualley, incluso Ariana 
Grande.

Ellas son las nominadas a la 
categoría 'Mejor Actriz de Reparto':

Ariana Grande - Wicked
Zoe Saldaña - Emilia Pérez
Felicity Jones - The Brutalist
Selena Gomez - Emilia Pérez
Margaret Qualley - The 

Substance
Isabella Rossellini - Conclave
¿Qué dijo Eugenio Derbez sobre 

Selena Gomez en 'Emilia Pérez'?
En una charla con la youtuber 

Gaby Meza para el podcast Hablando 
de cine con, Derbez abordó la 
película dirigida por el francés 
Jacques Audiard, y criticó el papel de 
Selena, al que tachó de "indefendible".

"Yo estaba ahí con gente que, nos 
volteamos a ver cada vez que venía 
una escena, nos volteábamos a ver, 
como a decir 'Wow, ¿qué es esto?'", 
señaló Derbez.

"Siento que en Cannes que le 
dieron un premio y en Estados 
Unidos nadie habla de eso porque no 
hablan español. No se están dando 
cuenta. Yo creo que tiene mucho 
que ver con que está subtitulada y no 
hablan español", agregó el mexicano 
para reforzar su postura contra la 
cinta.

Así reaccionó Selena Gomez a las 
críticas de Eugenio Derbez

Tras volverse viral la critica 
en Eugenio Derbez en TikTok, la 
cantante estadunidense respondió 
al actor mexicano asegurando que 
"hizo lo mejor que pudo", asegurando 
que entendía sus argumentos.

"Hice lo mejor que pude con el 
tiempo que me dieron. Eso no le 
quita valor al trabajo y el corazón 
que puse en esta película", se lee en el 
mensaje.

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El talento parece 
ser una herencia 
innegable para los 

hijos de Luis Miguel y 
Aracely Arámbula pues el 
hijo mayor de los famosos, 
quien está a punto de 
cumplir 18 años, está listo 
para dar sus primeros 
pasos en el mundo de la 
música. 

En una reciente 
entrevista con la periodista 
Inés Moreno, Antonio 
Pérez Garibay, padre del 
famoso piloto Checo 
Pérez, reveló que está 
involucrado en el proyecto 
musical del joven. 

Desde hace años, la 
identidad y apariciones de 
los hijos de esta ex pareja 
han sido un misterio bien 
resguardado, pero todo 
parece indicar que este 
2025 será el momento 
decisivo. Esto sabemos 
sobre el debut público de 
Miguel.

¿Cuándo será el debut 
musical de Miguel Gallego 
Arámbula, hijo de Luis 
Miguel y Aracely?

El próximo gran debut 
en la escena musical 
podría llegar de la mano de 
Miguel Gallego Arámbula, 
hijo mayor de Luis Miguel 
y Aracely Arámbula, quien 
está a punto de dar el salto 
a la fama mundial. 

Desde la separación 
de Luis Miguel y Aracely 
Arámbula, los hijos de la 
pareja han mantenido un 
perfil bajo. Sin embargo, 
según declaraciones de 
Arámbula, esta decisión no 
se debe a una prohibición, 
sino a su intención de 
proteger a sus hijos hasta 
que estuvieran listos para 
enfrentarse al escrutinio 
público. 

Ahora, Antonio Pérez 
Garibay, padre del piloto 

Checo Pérez, ha confirmado 
que el lanzamiento musical 
de Miguel ya está en marcha 
y promete ser un evento de 
impacto mundial.

En entrevista con Inés 
Moreno, Pérez Garibay reveló 
que está colaborando con 
un equipo especializado en 
lanzar al estrellato al joven.

"Viene 'Micky' Junior, 
muy fuerte el próximo año. 
Es su lanzamiento en Europa 
a nivel mundial y viene algo 
muy grande. Estoy seguro de 
que 'Micky' va a superar al 
papá y a la mamá, cantando, 
guapísimo", declaró. 

Además, mencionó que 
el joven ha contado con 
su apoyo en la producción  
de su disco, tal como lo ha 
hecho con otros artistas 
emergentes.

Pérez Garibay también 
explicó que sus frecuentes 
visitas a la obra Perfume de 
Gardenia, protagonizada 
por Aracely Arámbula, 
estuvieron relacionadas con 
las pláticas sobre el proyecto 
musical de Miguel. 

"Lo que viene de Luis 
Miguel y Aracely es muy 
superior a los dos. Viene algo 
que va a superar a los dos", 

agregó el empresario.
¿Qué opina Aracely 

Arámbula?
En varias ocasiones, 

Aracely Arámbula ha hablado 
sobre las inclinaciones 
artísticas de sus hijos. En un 
reciente encuentro con la 
prensa, la actriz comentó: 

"Les gusta la actuación, les 
llama la música. Ojalá que 
hereden la voz de por allá, 
pero pues por acá también 
cantamos. Mi abuelo cantaba, 
mi papá... Dios permita que 
ellos disfruten de lo mejor". 

También aseguró que, 
aunque los jóvenes prefieren 

mantenerse lejos de los 
reflectores por ahora, tienen 
la libertad de decidir si 
quieren incursionar en el 
medio artístico en el futuro.

Este año marcó un punto 
importante en la relación de 
Miguel y su hermano con su 
padre, Luis Miguel. Después 
de una década de distancia, 
el cantante volvió a ver a sus 
hijos durante una visita a 
México, donde residen junto a 
Aracely Arámbula. 

Aunque no se han 
revelado detalles sobre 
este reencuentro, la actriz 
mencionó que ambos jóvenes 

fueron invitados a las 
recientes presentaciones 
de Luis Miguel, insinuando 
un posible acercamiento.

Cabe recordar 
que hace un año, Luis 
Miguel también tuvo 
un acercamiento con su 
primogénita Michelle 
Salas, con quien logró 
limar asperezas y 
desarrolló una relación 
familiar donde incluso 
logró acompañarla en 
su boda, por lo que un 
acercamiento con sus hijos 
podría formar parte de los 
planes del cantante.
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Eugenio Derbez habría perdido millones 
de seguidores tras criticar a Selena Gómez

Rubén Albarrán 
responde a 

acusaciones sobre no 
reconocer a su hija

AGENCIAS  
Ciudad de México

Eugenio Derbez y Selena 
Gómez son dos nombres 
que han estado muy 

presentes en los recientes días, 
pues el actor habría señalado la 
actuación de la famosa en una 
de las cintas más aclamadas de 
este año, por lo que se volvió 
tendencia en tan solo un par 
de minutos.

Ante lo acontecido con el 
mexicano, algunos usuarios 
de redes notaron que la 
cantidad de seguidores que 
tenía Derbez en su perfil de 
Instagram habría sufrido 
la consecuencia de sus 
palabras, pues estos bajaron 
en una gran cantidad tras sus 
declaraciones.

¿Qué dijo Eugenio Derbez 
de Selena Gómez?

En un podcast dónde 
participó Eugenio Derbez, 
el actor critico el español de 
Selena y su actuación en la 
cinta 'Emilia Pérez'.

"Yo estaba ahí con gente 
que, nos volteamos a ver cada 
vez que venía una escena 
nos volteábamos a ver, como 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Hace un año, Matilde 
Obregón tuvo como 
invitada a la actriz 

Ofelia Medina quien habló 
de una delicada situación 
que involucraba al vocalista 
de la banda mexicana Café 
Tacvba, Rubén Albarrán, 
donde reveló que el 
cantante tenía una hija a 
la que presuntamente no 
reconocía y no apoyaba 
económicamente.

Tras el escándalo, el 
día de hoy el equipo de 
Albarrán compartió un 
comunicado oficial donde 
el cantante aclara su 
postura ante la situación, 
así como comprueba con 
documentos oficiales que 
dichas acusaciones son 
falsas.

“Con el derecho de 
réplica y rectificación 
que me corresponde y 
con respeto y paciencia, 
me veo nuevamente en la 
necesidad de pronunciarme 
públicamente con el 
propósito de desmentir 
categóricamente las dolosas 
e infundadas imputaciones 
que se hacen de mi 
persona…”, comienza el 
comunicado. 

Rubén Albarrán 
proporcionó documentos 
oficiales para sustentar sus 
declaraciones

El cantante afirmó 
que en ningún momento 
desconoció a su hija 
ni ocultó el contrato 
matrimonial con la madre 
de la menor. Explicó que 
existen registros públicos 
como el acta de nacimiento 
de su hija, que respaldan 
ambas acciones:

"Es falso que en 
momento alguno hubiera 
desconocido a mi hija 

u ocultado el contrato 
matrimonial que llevé a 
cabo con la madre de la bebé, 
existiendo registros de ambos 
actos a los que cualquier 
interesado puede tener acceso 
al tratarse de documentos 
públicos."

Acompañó su 
comunicado con un extracto 
del acta de nacimiento de su 
hija, el cual demuestra que 
el reconocimiento se llevó 
a cabo en tiempo y forma, 
previo a las declaraciones 
de terceras personas que lo 
acusaron injustamente.

Sobre el cumplimiento 
de sus obligaciones, Albarrán 

declaró: "Desde su gestación, 
atendí todas aquellas 
circunstancias para procurar 
tanto la salud de la menor 
como la de su señora madre, 
brindándoles atención y 
apoyo personal, así como 
a mi hija el cariño, amor y 
cuidados acordes a su edad."

Destacó que, pese a la 
falta de comunicación con la 
madre de su hija, ha cumplido 
con sus responsabilidades 
parentales a través de billetes 
de depósito consignados ante 
un juez competente:

"He llevado a cabo las 
acciones correspondientes 
consignando mensualmente 

billetes de depósito, con 
documentos anexos que 
así lo acreditan, dando así 
cabal cumplimiento a mis 
obligaciones parentales."

En cuanto a la protección 
de la menor, el cantante 
enfatizó la importancia de 
respetar su privacidad:

"No es óbice admitir lo 
difícil que resulta el guardar 
silencio ante este tipo de 
imputaciones; no obstante, 
esto ha tenido siempre un 
claro fin que es el de respetar 
y no comprometer de manera 
alguna el correcto desarrollo 
de mi hija, quien es ajena a 
cualquier controversia."

El comunicado también 
hace un llamado a respetar la 
privacidad tanto del cantante 
como de su hija, señalando 
que el proceso legal en curso 
determinará los detalles de 
las obligaciones alimentarias 
en beneficio de la menor.

Por último, Rubén 
Albarrán expresó su  
gratitud hacia quienes lo han 
apoyado durante esta etapa: 
"Agradezco la solidaridad 
y empatía que he recibido 
a lo largo de esta difícil 
parte de mi vida; personas 
quienes no se han sumado 
a la gratuita violencia de 
la que he sido objeto. Pido 

nuevamente el respeto 
hacia la privacidad de 
mi núcleo, en especial 
de la menor, deseando 
que esta comunicación 
pueda arrojar luz y 
entendimiento ante mi 
silencio, del cual se ha 
abusado para pretender 
fines diversos a través 
de malintencionadas 
especulaciones."

El caso queda ahora en 
manos de las autoridades 
judiciales, mientras 
Albarrán reafirma su 
compromiso con el 
bienestar de su hija y su 
familia.

Luego de sus palabras, 
internautas comenzaron 
a monitorear la cuenta de 
Eugenio, pues pareciera 
ser que sabían lo que podía 
suceder luego de que confesara 
su punto de vista sobre la 
interpretación de Gómez en la 
pantalla grande.

Gracias a esos usuarios 
que estuvieron pendientes de 
lo que sucedía con las redes 
del mexicano, uno de ellos 
logró caputrar el momento 
exacto en el que Derbez cayó 
por un total de 3 millones 
de seguidores en Instagram, 
pasando de 23 a 20 millones 
en su perfil oficial.

Claro está que esto fue en 
tan solo un par de días y se 
habría originado a las fuertes 
declaraciones del famoso 
en el podcast de Gaby Meza; 
causa por la que terminaría 
disculpándose con Selena por 
sus palabras tan abruptas.

Después de que sus 
delcaraciones se hicieran 
virales en internet y las redes 
sociales, el actor mexicano 
compartió un comunicado 
en su cuenta de Tik Tok en 
donde se dirige directamente 

a Selena Gómez para confesar 
que estuvo equivocado y 
que fue un error señalar su 
interpretación en el filme.

De igual manera menciona 
que es importante que exista 
un apoyo entre latinos y exaltó 
la cinta de 'Emilia Pérez', 
misma por la cuál Selena ha 
sido nominada en los Globos 
de Oro.

"Querida Selena, Te pido 
disculpas sinceras por mis 
comentarios descuidados, son 
indefendibles y van en contra 
de todo lo que defiendo.

Como latinos, siempre 
debemos apoyarnos unos 
a otros. No hay excusa. 
Me equivoqué y admiro 
profundamente tu carrera y 
tu buen corazón.

Emilia Pérez merece ser 
celebrada, no disminuida 
por mis comentarios 
desconsiderados. Me voy 
de esto con una lección 
importante aprendida. Si 
bien entiendo que no puedas 
aceptar mis disculpas, debes 
saber que vienen del corazón.

Con todo mi amor y 
admiración, Eugenio Derbez", 
escribió.

a decir 'Wow, ¿qué es esto? 
Siento que en Cannes que le 
dieron un premio y en Estados 
Unidos nadie habla de eso 
porque no hablan español. 
No se están dando cuenta. Yo 
creo que tiene mucho que ver 
con que está subtitulada y no 

hablan español".
Ante esto la también 

cantante Selena Gómez a 
través de un comentario en 
redes contestó al mexicano 
asegurando que hizo su mayor 
esfuerzo al dar vida a su 
personaje.

“Entiendo tus 
argumentos… lo siento hice lo 
mejor que pude con el tiempo 
que me dieron. Eso no le quita 
valor al trabajo y el corazón 
que puse en esta película".

Eugenio Derbez pierde 
millones de seguidores



 

Matan a balazos a 
Diputado Federal 

de Zongolica
REDACCIÓN NORESTE   
Zongolica, Veracruz          

El Diputado Federal 
por el distrito de 
Zongolica, Benito 

Aguas Atlahua, no 
sobrevivió al ataque 
armado del que fue objeto 
y murió en la sala de 
urgencias del Hospital 
Rural IMSS Bienestar, 
el legislador fue baleado 
afuera de su domicilio 
cuando se encontraba 
platicando con un 

Hallan cuerpo de mujer 
con huellas de violencia

Desmembrado y 
embolsado

REDACCIÓN NORESTE    
Hueyapan De Ocampo, Ver.

El cadáver de una mujer 
que presentaba huellas de 
violencia, fue encontrado 

tirado y semi oculto entre la 
maleza, por lo que autoridades 
ministeriales tomaron 
conocimiento e integraron 
una carpeta de investigación.

REDACCIÓN NORESTE    
Martínez de la Torre, Veracruz   

Restos humanos dentro 
de bolsas negras fueron 
encontradas a orillas de 

la carretera estatal Martínez 
de la Torre- Misantla, 
autoridades ministeriales 
tomaron conocimiento 
e iniciaron las pesquisas 
correspondientes.

Los hechos se registraron 
este lunes, en la carretera 
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hombre, el cual también 
fue alcanzado por las balas y 
falleció en el lugar.

Los hechos confirmados 
por las autoridades 
ministeriales revelan que 
el diputado se encontraba 
platicando con el ingeniero 
Agustín Linares López, 
afuera de su domicilio, 
ubicado en la Localidad 
Tepenacaxtla; cuando 
de forma sorpresiva fue 
agredido por un sujeto que 
manejaba una motocicleta.

Trascendió que los 

impactos alcanzaron primero 
al ingeniero Agustín Linares 
López, quien cayó muerto 
instantáneamente y posterior 
al legislador federal por el 
distrito 18 del municipio de 
Zongolica, quién aún con vida 
fue trasladado con urgencia 
al Hospital Rural IMSS 
Bienestar, de la cabecera 
municipal de Zongolica, para 
su atención médica, dónde 
desafortunadamente falleció, 
por la gravedad de las lesiones 
que presentaba en cabeza y 
tórax. 

La agresión ha 
provocado la movilización 
de elementos policíacos de 
los 3 Órdenes de Gobierno, 
para intentar capturar 
al agresor, de la misma 
manera la Fiscalía General 
del Estado informa que 
Fiscales, Peritos y elementos 
de la Policía Ministerial se 
encuentran realizando la 
recolección de indicios para 
integrarlos a la carpeta de 
investigación, y esclarecer 
los hechos y dar con los 
responsables.

Fuentes dan a conocer que 
los hechos se registraron este 
lunes en un paraje solitario, 
de la comunidad de Juan Díaz 
Covarrubias, perteneciente 
al municipio de Hueyapan de 
Ocampo.

Fue a través de una llamada 
telefónica al número de 
emergencias 911, que se alertó 
sobre el hallazgo del cadáver de 

una mujer, el cual se encontraba 
a orillas de la calle Principal 
casi esquina con Rivera del 
Río, de la colonia Obrera, de la 
comunidad mencionada.

En el lugar la Policía 
Municipal observó que el 
cuerpo se encontraba semi-
oculto con maleza y tierra, 
de la cintura hacia arriba, 
por lo que procedieron a 
acordonar la zona y solicitaron 
la presencia de las autoridades 
ministeriales.

Aunque las autoridades 
no indicaron las causas de 
su muerte, informaron que 
había indicios de haberse 
tratado de un feminicidio. 
Por su parte elementos de la 
Policía Ministerial y Servicios 
Periciales, llevaron a cabo el 
levantamiento de indicios 
y el traslado del cuerpo a las 
instalaciones del SEMEFO. 
Se espera que en las próximas 
horas el cuerpo sea identificado 
por algún familiar.

mencionada a la altura 
del Puente Martínez II, 
provocando la movilización de 
las corporaciones policíacas; 
es de mencionar que quienes 
realizaron el reporte a la 
central de emergencias 911, 
fueron los automovilistas.

Fueron elementos de la 
Policía Municipal y de la SSP 
Estatal quienes acudieron 
al sitio de referencia y tras 
confirmar la información, 
procedieron a acordonar 

la zona, destacando que los 
restos se encontraban en 
bolsas negras y en estado 
de putrefacción, pero no 
pudieron precisar si se trataba 
de una mujer o de un hombre.

Tras las diligencias 
periciales realizadas por 
parte de las autoridades 
ministeriales los restos 
anatómicos fueron 
trasladados a las instalaciones 
del SEMEFO, integrándose 
una carpeta de investigación.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

El Estado reafirma 
su compromiso de 
atender a los colectivos 

de búsqueda de personas 
desaparecidas, garantizó la 
gobernadora Rocío Nahle 
García.

En su primera reunión 
con familiares de víctimas 
de desaparición forzada, 
la mandataria estableció 
compromisos concretos 
que serán gestionados por 
la Secretaría de Gobierno 
(SEGOB)

Uno de los acuerdos 
es el lanzamiento de la 
convocatoria para designar 
a la persona titular de la 
Comisión Estatal de Búsqueda 
de Veracruz.

Actualmente, dicha 
institución opera mediante 
una encargada de despacho 
a fin de asegurar el 
funcionamiento al inicio de 
la administración.

Nahle García adelantó 
que ya hay una fecha definida 
para la convocatoria y, al 

REDACCIÓN NORESTE  
Úrsulo Galván, Veracruz 

La tarde de este domingo, 
una tragedia sacudió a la 
comunidad de El Triunfo, 

municipio de Tepatlaxco, Ver., 
cuando Pedro, un menor de 
12 años, perdió la vida en el río 
Actopan mientras intentaba 
salvar a su hermana de un 
ahogamiento.

Pedro, quien se dedicaba 
al corte de caña de azúcar, 
había acudido junto a sus 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz   

La gobernadora Rocío 
Nahle García reafirmó 
el compromiso de 

su administración en una 
política de cero tolerancia 
a la impunidad y al robo de 
hidrocarburos, destacando 
que la coordinación con 
el Gobierno federal será 
estricta para mantener 
la legalidad, la seguridad 
y el bienestar de las y los 
ciudadanos.

En entrevista 
radiofónica para Quatro 
Media Comunicaciones, 
la mandataria resaltó el 
reciente decomiso de más 
de un millón de litros de 

Gobernadora Rocío Nahle 
atiende a familiares de 

personas desaparecidas

Menor muere al 
intentar salvar 
a su hermana 

Decomiso de huachicol en 
Ignacio de la Llave: reflejo de la 
coordinación con la Federación

Martes 10.12.2024

concluir el encuentro, destacó 
que el Gobierno prioriza 
temas fundamentales para 
la sociedad como derechos 
humanos, seguridad y salud.

La Gobernadora estuvo 

acompañada por el secretario 
de Gobierno, Ricardo Ahued 
Bardahuil; la presidenta 
de la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos, Namiko 
Matzumoto Benítez; el titular 

de la Comisión Ejecutiva de 
Atención Integral a Víctimas, 
Christian Carrillo Ríos, y el 
director general de Política 
Regional de la SEGOB, Adolfo 
Toss Capistrán.

huachicol en el municipio 
de Ignacio de la Llave.

El hallazgo incluyó una 
infraestructura clandestina 
de gran magnitud con más 
de 300 pipas y diversos 
equipos empleados en 
el almacenamiento y 
distribución ilegal de 
combustible.

La intervención fue 
resultado del trabajo 
conjunto entre la Secretaría 
de la Defensa Nacional, 
la Secretaría de Marina, 
la Guardia Nacional y la 
Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana, 
apoyadas por la Fiscalía 
General de la República.

“Todos los días estamos 
en las mesas de seguridad y 

seguimos los lineamientos 
de la Secretaría de 
Seguridad Pública federal. 
Es fundamental la 
coordinación con el titular, 
Omar García Harfuch, 
para atender estos temas y 
combatir frontalmente la 
delincuencia; este decomiso 
en Veracruz era parte de una 
investigación en curso”.

La Gobernadora subrayó 
que estas acciones son 
esenciales para garantizar 
la seguridad y combatir de 
manera efectiva actividades 
ilícitas que afectan la 
economía y la tranquilidad 
de las comunidades; “son 
buenas noticias, porque hay 
que combatir todo lo que sea 
delincuencia”, puntualizó.

familiares a disfrutar del río. 
Mientras se encontraba en las 
aguas, su hermana, que no sabe 
nadar, comenzó a ahogarse. Al 
percatarse de la situación, Pedro 
se lanzó al agua en un intento 
heroico por rescatarla. Sin 
embargo, lamentablemente, 
el esfuerzo le costó la vida y 
terminó ahogado.

El incidente ocurrió en la 
cabecera municipal de Úrsulo 
Galván, lugar donde el cuerpo 
sin vida del menor fue rescatado 
por elementos de Protección 

Civil Municipal. De inmediato, 
se notificó a la Fiscalía Regional 
de Justicia con sede en Cardel, 
cuyos peritos realizaron el 
levantamiento del cadáver.

Tras los procedimientos 
correspondientes, el cuerpo 
de Pedro fue entregado a sus 
familiares para su posterior 
sepultura. La tragedia ha 
consternado a la comunidad, 
que lamenta la pérdida de un 
joven que, en su valentía, perdió 
la vida al intentar salvar a su 
hermana.
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REDACCIÓN NORESTE  
Coatzintla, Veracruz .

Un incendio en 
una motocicleta 
generó una fuerte 

movilización de los cuerpos 
de emergencia en la avenida 
Benito Juárez de la colonia 
Ruiz Cortines. El incidente 
fue reportado inicialmente 
como el incendio de la 
unidad de un vendedor de 
elotes, pero al llegar al lugar, 
se confirmó que se trataba 
de una motocicleta de carga 
que transportaba prendas 
de vestir y pertenencias 
personales.

Según información de 
Protección Civil, el siniestro 
fue provocado por una 
fuga de gas en el vehículo. 
Afortunadamente, el fuego 
fue sofocado rápidamente y 
no se registraron personas 
lesionadas.

Las autoridades 
continúan con la 
investigación para 
determinar las causas 
exactas del incendio. 
Mientras tanto, hacen un 
llamado a la población para 
que revise periódicamente 
los cilindros de gas y los 
sistemas de transporte a 
fin de prevenir accidentes 
similares en el futuro.

REDACCIÓN NORESTE  
Fortín De Las Flores, Veracruz .

Una volcadura 
registrada este 
domingo en la 

autopista Córdoba-Orizaba, 
a pocos metros de la antigua 
caseta de peaje, dejó como 
saldo al menos tres personas 
lesionadas.

De acuerdo con las 
autoridades, las posibles 
causas del accidente fueron 
el exceso de velocidad y la 
falta de pericia al volante, 
lo que habría provocado 
que el conductor perdiera 
el control del vehículo y 
terminara volcado en la 
orilla de la carretera.

Al lugar acudieron 
elementos de la Guardia 
Nacional división 
carreteras, quienes tomaron 
conocimiento del accidente 
y procedieron a enviar la 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz 

Ayer en la mañana, 
un accidente 
a u t o m o v i l í s t i c o 

tuvo lugar en la carretera 
México-Tuxpan, a la 
altura de la localidad 
Ricardo Flores Magón, 
dejando cuantiosos daños 
materiales.  

El percance ocurrió 
cuando una camioneta 
ingresó a una brecha 
sin tomar las debidas 
precauciones. Esto obligó 
a un vehículo Aveo que 
circulaba por la carretera 
a realizar una maniobra  
para esquivarla, 
provocando un choque 

Martes 10.12.2024

Incendio de motocicleta 
genera alarma en la 

colonia Ruiz Cortines

Volcadura en la autopista 
Córdoba-Orizaba deja 3 lesionados

Fuerte accidente a la altura de Flores 
Magón deja cuantiosos daños materiales 

unidad a un corralón para 
realizar las diligencias 

correspondientes y 
deslindar responsabilidades.

frontal contra un Nissan 
Tsuru. El impacto fue tal 
que el Tsuru salió de la 
carretera y terminó en una 
zanja.  

Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
lesionadas en el incidente. 
Sin embargo, ambos 
vehículos quedaron 
severamente dañados. La 
camioneta responsable se 
dio a la fuga antes de que 
llegaran las autoridades.  

Al lugar acudieron 
elementos de la Guardia 
Nacional, personal de Cruz 
Ámbar y una grúa para 
retirar el Nissan Tsuru de 
la zanja. Las autoridades ya 
investigan el paradero de la 
camioneta involucrada.
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Amarró una cuerda a los barrotes del baño de su casa y dejó caer el peso de su cuerpo

REDACCIÓN NORESTE  
San Andrés Tuxtla, Veracruz  

Una mujer resultó 
lesionada de una 
pierna, tras ser 

arrollada por un taxista en la 
Zona Centro, de esta localidad, 
la fémina fue traslada a una 
clínica particular para su 
atención médica.

Fuentes de la Policía 
Municipal dan a conocer que 
estos hechos se registraron 
la tarde de este lunes, en la 
en la avenida Juárez de la 
colonia Centro de San Andrés  
Tuxtla, provocando la 
movilización de los servicios 
de emergencia.

En el lugar quedó lesionada 
Rosalía Cagal Xoxogo, quien 
al referir intenso dolor en 
la pierna fue atendida por 
paramédicos de la Cruz Roja 
Mexicana y traslada a una 
clínica particular para su 
debida atención médica.

Dicha mujer fue arrollada 
por el taxi marca Nissan tipo 
Sentra, colores oficiales, con 
número económico 961, placas 

REDACCIÓN NORESTE  
Misantla, Veracruz   

La Unidad 
Especializada en 
Combate al 

Secuestro logró sentencia 
condenatoria de 9 años de 
prisión en contra de Lucas 
Efraín “N” y Gregorio “N” 
como responsables del 
delito de secuestro.

Hechos ocurridos el 
11 de septiembre del 2017 
cuando la víctima E.O.R.H., 
se encontraba laborando en 
su taxi y fue privada de su 
libertad, posteriormente se 
exigió un pago de rescate. 

Los ahora acusados 
quienes se desempeñaban 
como agentes de la Policía 
Municipal en Martínez 
de la Torre, recibieron 
el aviso de que, en un 
inmueble se tenía cautiva 
a la víctima, y tras llegar al 
lugar y con la finalidad de 
aclarar la situación, Lucas 
Efraín “N” y Gregorio “N”, 
aseguraron a la víctima y 

Veterinario se 
suicida después de 

pelear con su esposa

Taxista atropella 
a una mujer 

Policías de Martínez de 
la Torre, pasarán 9 años 
en prisión por secuestro

En El Tejar vecinos amarran a sujeto 
que intentó agredirlos con navaja

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Un hombre que habría 
discutido con su 
esposa por unos 

mensajes en su teléfono 
celular optó por suicidarse en 
el baño de su casa, autoridades 
ministeriales tomaron 
conocimiento y trasladaron 
el cadáver a las instalaciones 
del SEMEFO.

Los hechos ocurrieron en 
un domicilio de la calle Lirio, 
del fraccionamiento Vista 
Hermosa, perteneciente a este 
este municipio provocando la 
movilización de cuerpos de 
emergencia y del personal de 
la Fiscalía General de Justicia.

Autoridades policíacas 
confirmaron que el ahora 
extinto en vida respondía 
al nombre de José Manuel 
Ruiz García, era de ocupación 
veterinario, contaba con 36 
años, era originario de la 
comunidad de Tantálamos, 

ALEJANDRO ÁVILA 
Medellín de Bravo, Veracruz  

Un hombre que habría 
discutido con su 
esposa por unos 

mensajes en su teléfono 
celular optó por suicidarse 
en el baño de su casa, 
autoridades ministeriales 
tomaron conocimiento y 
trasladaron el cadáver a las 
instalaciones del SEMEFO.

Los hechos ocurrieron  
en un domicilio de la calle 
Lirio, del fraccionamiento 
Vista Hermosa, 
perteneciente a este este 
municipio provocando la 
movilización de cuerpos de 

del municipio de Tamiahua. 
Dicho sujeto 

aparentemente entró al 
baño y ató un mecate a uno 
de los barrotes de la ventana 
de su baño, posteriormente 
únicamente habría dejado 
caer el peso de su cuerpo para 
acabar con su existencia.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el infortunado sujeto 
habría sostenido una 
acalorada discusión con 
su esposa después de que 
esta le encontrara mensajes 
comprometedores en su 
teléfono celular.

Policías Ministeriales 
y Peritos Criminalistas 
realizaron en levantamiento 
del cuerpo y su traslado a las 
instalaciones del SEMEFO, 
así mismo integran una 
carpeta de investigación 
para esclarecer lo sucedido, 
cabe señalar que dentro de la 
casa se localizaron diversos 
destrozos.

emergencia y del personal 
de la Fiscalía General de 
Justicia.

Autoridades policíacas 
confirmaron que el ahora 
extinto en vida respondía al 
nombre de José Manuel Ruiz 
García, era de ocupación 
veterinario, contaba con 36 
años, era originario de la 
comunidad de Tantálamos, 
del municipio de Tamiahua. 

Dicho sujeto 
aparentemente entró al 
baño y ató un mecate a uno 
de los barrotes de la ventana 
de su baño, posteriormente 
únicamente habría dejado 
caer el peso de su cuerpo para 
acabar con su existencia.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el infortunado sujeto 
habría sostenido una 
acalorada discusión con 
su esposa después de que 
esta le encontrara mensajes 
comprometedores en su 
teléfono celular.

Policías Ministeriales 
y Peritos Criminalistas 
realizaron en levantamiento 
del cuerpo y su traslado a las 
instalaciones del SEMEFO, 
así mismo integran una 
carpeta de investigación 
para esclarecer lo sucedido, 
cabe señalar que dentro de la 
casa se localizaron diversos 
destrozos.

de circulación A609XGF 
del estado de Veracruz, 
manejado por Camacho C. P., 
quien destacó que no observ 
ó a la ahora lesionada cuando 
cruzaba la citada avenida casi 
en la esquina con Rafael Solana 
Sinta.

Fueron elementos de 
Tránsito del Estado quienes 
realizaron el peritaje 
correspondiente y aseguraron 
al trabajador del volante para 
que se hiciera cargo de los 
gastos médicos de la mujer 
lastimada

a los activos, trasladándolos 
hasta las oficinas de la 
comandancia municipal, 
lugar donde los interrogaron, 
y al supuestamente no tener 
elementos suficientes para 
aclarar la situación, los 
elementos municipales los 
dejaron libres, siendo así que 

la víctima es nuevamente 
retenida por los secuestradores. 

Finalmente se pudo 
conocer que el juez que conoce 
del caso, además de dictar 
sentencia, suspendió sus 
derechos civiles y políticos, 
dentro del proceso penal 
01/2024.


